



DICCIONARIO ESPAÑOL

Manuel Penichet Pinet

INTRODUCCIÓN

www.significadode.org es un proyecto de diccionario abierto que, a parte de poder consultar significados de palabras, ofrece además a sus usuarios la posibilidad de incluir nuevas palabras o matizar el significado de palabras ya existentes en el mismo. Como es comprensible este proyecto sería imposible de llevar a cabo sin la estimable colaboración de la gente que nos sigue en todo el mundo. Este e-Book, por tanto, nace con la intención de rendir un pequeño tributo a todos nuestros colaboradores.

Manuel Penichet Pinet ha contribuido al diccionario con 1677 significados que hemos aprobado y recogido en este pequeño libro. Esperamos que al lector le sea de mucho valor y si le resulta útil o quiere formar parte del proyecto no dude en pasarse por nuestra web, estaremos encantados de recibirle.

Grupo de Trabajo

www.significadode.org

elevar a escritura publica

Elevar es un verbo que significa hacer que algo ocupe un lugar mas alto, importante o formal.

La escritura pública es un documento que formaliza un notario público para dar mayor seguridad jurídica al mismo.

Por tanto, elevar a escritura pública un documento, significa formalizar y dar certeza jurídica a ese documento, ante un notario público.

También se usa decir "escriturar" en vez de elevar a escritura.

elmer

Elmer es un nombre de origen anglosajón y significa el que es noble y famoso.

elvenar

Elvenar es el reino de los elfos. Los elfos son genios de la mitología nórdica que simbolizan las fuerzas de la naturaleza, en especial los fenómenos atmosféricos.

En inglés elfo se dice elf y el plural es elven. De ahí procede el origen de elvenar.

emojis

Es un término japonés que significa imagen.

Se refiere a los ideogramas o caracteres usados en mensajes electrónicos y sitios web.

emoticono cara al revés

Emoticon o emoticono es un neologismo que proviene de las palabras inglesas "emotion" y "icon".

Son caracteres que representan una cara humana expresando alguna emoción. También se les conoce como íconos

gestuales o caretos.

Si la cara del emoticono aparece al revés, solo hay que girarla para enderezarla.

empatía y simpatía

Empatía es la facultad de identificarse con otro grupo o persona, de ponerse en su lugar y percibir lo que siente.

Simpatía es un sentimiento de inclinación afectiva hacia alguien o algo. También es el carácter de una persona que la hace atractiva y agradable o la participación en la alegría o el dolor de otro.

emprededor de sofa

Por ser el sofá un mueble muy cómodo, apropiado y placentero para leer, conversar, ver TV o simplemente tumbarse a descansar, se le asocia con el ideal de relajación e inactividad perfectas.

Un emprendedor de sofá es por tanto una persona que desde la comodidad de un sofá, pretende hacer todo lo necesario para llevar a cabo alguna actividad sin ningún esfuerzo. En la mayoría de los casos, es alguien que solo planea hacer algo pero no se toma la molestia de actuar, ya sea por cansancio, flojera o falta de motivación.

en bolo

La dosis en bolo es una dosis única de un medicamento u otra sustancia administrada en forma rápida durante un período de tiempo corto. Habitualmente se administra por inyección o infusión en un vaso sanguíneo, También se puede administrar por vía oral.

en el carnet de conducir 01

El carnet de conducir es el permiso o licencia para manejar un vehículo que expide la autoridad para que una persona pueda hacerlo legalmente.

Probablemente el **01 se refiera al tipo de licencia o permiso para conducir únicamente ciertos vehículos o varios de ellos. Por ejemplo, motocicletas, automóviles, autobuses, camiones de carga, etc. Si no aparece en el carnet lo que significa, es necesario investigarlo en el departamento de tránsito correspondiente..**

en stock

Es un anglicismo, es decir, proviene del inglés `"in stock"` que significa en existencia.

Es un término que se usa en los comercios y empresas para decir que hay mercancías o productos disponibles en el almacén para su distribución y venta.

Ejemplo: Se agotó la existencia de laptops, ya no hay en stock.

en un santiamen

Hacer algo en un santiamén significa hacerlo muy rápido, en un instante, que va a quedar hecho en muy poco tiempo.

Santiamén viene de dos palabras latinas `Sancti` que significa santo y `amén` que significa así sea.

Antes, cuando se rezaban las oraciones cristianas en latín, se decía al final: `In nomine Patris et Filii et Spiritus Sancti, amen` (En el nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo, amén). Como se decía muy rápido y al mismo tiempo se persignaba, las dos últimas palabras casi se pronunciaban juntas. Sanctiamen, lo cual después cambió a santiamén.

enano fascista

Se le llama fascista en sentido peyorativo a una persona intolerante, autoritaria y racista, que desprecia a las minorías.

Enano es una persona muy pequeña, pero también se usa en sentido figurado y familiar como un apelativo cariñoso hacia los niños.

Enano fascista sería por tanto un niño o persona pequeña con ideas radicales o extremas.

enfeudamiento

El enfeudamiento es la acción de enfeudar.

Enfeudar es un verbo que significa entregar un bien o un derecho a título de feudo.

El feudo es una tierra, zona o parcela en que alguien ejerce gran influencia o dominio. Por extensión, también se le llama feudo a cualquier lugar sobre el cual se ejerce cierto poder o dominio.

Por ejemplo: feudo empresarial, feudo religioso, feudo económico, etc.

enrutar

En informática, enrutar o enrutamiento (routing en inglés) quiere decir poner en ruta, encaminar o dirigir una conexión a un equipo específico que dispone de un servicio o un software para realizar la conexión por medio de un puerto. Se refiere a la selección del camino en una red de computación para el envío de datos.

ensalada en jerga

En la jerga peruana, ensalada significa persona sana o tranquila.

ensamblar una carrocería

Ensamblar es un verbo que significa "unir, juntar varias piezas que encajan entre sí".

La carrocería es la parte de los vehículos que asentada sobre el bastidor o chasis sirve para alojar el motor, los pasajeros y la carga.

Por tanto, ensamblar la carrocería significa montar y unir la carrocería al bastidor del vehículo.

ensarte

Ensarte es la acción y efecto de ensartar. El verbo ensartar tiene varios significados.

1) Pasar por un hilo o alambre varias cosas. Ejemplo: Ensartar perlas en un collar.

2) Enhebrar una aguja. Pasar un hilo por el ojo de una aguja.

3) Atravesar algo con un objeto puntiagudo. Ejemplo: El toro le ensartó el cuerno.

4) En sentido figurado, significa decir muchas cosas en forma continua.

En algunos países de Latinoamérica significa engañar, hacer caer en una trampa o embuste.

enterovirus

Los enterovirus son un conjunto de virus que se alojan y viven en los intestinos, causando ciertas afecciones tales como fiebre, resfriados, diarrea, dolor abdominal y vómitos.

entoroto

El dualismo es una doctrina filosófica que afirma la existencia de dos principios supremos: el bien y el mal (entoroto y sentoroto) por cuya acción se explica el origen y evolución del mundo.

Entoroto y sentoroto equivalen a las palabras *yin y yang* en la filosofía china.

Entoroto es también el nombre de una ciudad o pueblo en Kenia del Sur.

entrale a un tío o tía

Se trata de una expresión usada en España para dar a entender que se pretende acercarse o abordar a una persona para conocerla.

Se le llama tío o tía en España a cualquier persona o individuo, conocido o desconocido.

entre pisco y nazca

Pisco y Nazca son dos ciudades del Perú, pero también es el nombre de dos aguardientes, El pisco es aguardiente de uva y el nazca es aguardiente de caña.

Estar entre pisco y nazca es una expresión que se usa en Perú para indicar que está ebrio, borracho. La expresión surgió como resultado de la borrachera que se producía cuando se mezclaban los dos aguardientes.

epicfail

Epic fail son dos palabras del slang en inglés que significan "fracaso épico" para dar a entender que se trata de una falla muy grande, extraordinaria o memorable.

equimotica

Equimótica se refiere a la equimosis. La equimosis es una mancha en la piel como resultado de un derrame interno de sangre en el tejido celular subcutáneo (bajo la piel). Se le considera una lesión menor provocada por alguna contusión simple, golpe o compresión sin herida exterior. Se puede localizar en la piel o en la membrana mucosa.

er caló

Se trata de una palabra o expresión andaluza que significa el calor de menos de 40 grados. En cambio, "la caló" se refiere al calor de más de 40 grados.

eran malu

Eran malu es un término usado en la santería cubana cuyo significado es "carne de vaca".

erbedal

El madroño o érbedo en gallego, es un arbusto de hojas parecidas al laurel, cuyo fruto comestible es rojo por fuera y amarillo por dentro.

Un terreno sembrado y poblado de "érbedos" se le llama erbedal.

eres un rata

Ser un rata es una forma familiar de decir tacaño o avaro en España.

También se usa familiarmente para referirse a un ladrón, comúnmente llamado ratero.

ergido

Esa palabra no existe o está escrita de manera incorrecta.

Si la palabra buscada es **erguido** (con ui) entonces procede del verbo erguir, cuyo significado es levantar y poner derecha una cosa, principalmente el cuello y la cabeza. Ejemplo: Camina erguido con la frente en alto.

Por el contrario, si la palabra que se busca es **erigido**, entonces se deriva del verbo erigir, que significa construir o levantar alguna cosa, fundar o instituir algo y elevar a una cierta condición. Ejemplo: Aquí yace el monumento erigido a la paz.

erp mis

MIS/ERP son las siglas en inglés de Management Information System/Enterprise Resource Planning.

Es un proceso gerencial orientado a la solución administrativa de los negocios. Se trata de una solución tecnológica que brinda a las compañías medianas y grandes la posibilidad de estimar y planear la administración de órdenes, compras, inventarios, administración de la producción, contabilidad y otras opciones más.

error invencible

En derecho penal, el error invencible es aquel que excluye la responsabilidad criminal o la agravación de la pena.

Es aquel error que no tenía la posibilidad de evitarse. Cualquiera persona lo habría cometido, ya que su autor ni sabía ni tenía conciencia de que realizaba algún ilícito.

es de cajón

La expresión "es de cajón" o "ser de cajón" tiene el significado de ser habitual, normal o lo esperado.

Se trata de un término usado en varios países latinoamericanos para dar a entender que se trata de algo acostumbrado.

es fuerte como un roble

El roble es un árbol de gran tamaño, de copa ancha y muy longevo (llega a vivir hasta mil años).

La expresión "fuerte como un roble" significa que se trata de una persona de gran resistencia y fortaleza, parecida a las características de este árbol.

es hora de levantarse querido

Es una frase que utilizan muy seguido las mamás para levantar de la cama a sus hijos para ir a la escuela o a su marido para que se vaya a trabajar.

escampar la boira

La boira es una palabra en catalán que significa niebla. La niebla no es más que una nube baja que roza la superficie de la tierra formada por pequeñas gotas de agua en suspensión.

La expresión "escampar la boira" significa salir de un lugar para airearse y respirar aire limpio y puro, aunque, más en general, significa partir, irse fuera o viajar.

escaneado

Es un anglicismo que procede de la palabra inglesa "scanner" que significa explorador o analizador.

El escáner (en español) es un aparato o dispositivo que conectado a un ordenador permite convertir un texto o imagen en un conjunto de datos en formato electrónico. Por tanto, escaneado significa explorado o analizado por medio del escáner.

escapismo no romantismo

El Escapismo es uno de los elementos característicos del Romanticismo. Es el nombre que se da a la actitud del que se evade de la realidad.

El Romanticismo (no Romantismo) es un movimiento artístico y cultural que se desarrolló a finales del siglo XVIII en el que prevalecen los principios de libertad y subjetividad y la oposición a las reglas clásicas y al racionalismo filosófico, confiriendo prioridad a los sentimientos. Es una manera de sentir y concebir la naturaleza, la vida y al hombre mismo.

La palabra Romantismo solo existe en portugués pero no en español.

escatir

Se trata de un antiguo verbo en desuso que ha vuelto a la vida como sinónimo de dilucidar (aclarar por qué ha ocurrido algo).

escribir en cursiva

La letra cursiva o manuscrita es un estilo de escritura cuya característica principal es que las letras son inclinadas y por lo general, van unidas unas con otras para formar palabras.

Se usa básicamente para cualquier tipo de escrito que se desea hacer a mano en forma ágil y rápida.

escualoda

Probablemente quisiste escribir escuálida (con i), que es como se le llama a una persona o animal que está flaca o delgada (casi esquelética). También significa asquerosa, sucia.

Otra opción es separar la palabra en dos para formar "escualo da". Escrita así quiere decir que un escualo o tiburón da algo, por ejemplo una mordida.

esophageal

Esophageal es una palabra inglesa que significa esofágico en español.

Se trata de un término médico para referirse a los padecimientos y enfermedades del esófago, primera parte del tubo digestivo, comprendida desde la laringe hasta el cardias del estómago.

español y castellano

Español es la lengua hablada en España, en los países de Hispanoamérica y en algunos territorios de cultura española. Es un idioma derivado del latín, en el que influyeron principalmente los sustratos ibérico y céltico.

Castellano es una variedad del español hablada en el centro de España, en el antiguo reino de Castilla. El origen del romance castellano se centra en las montañas de Cantabria.

Como consecuencia de la reconquista y repoblación realizada por Castilla, el castellano fue extendiéndose por el sur y fuera de la Península Ibérica, formando subdialectos como el andaluz, murciano, extremeño, canario y español de América.

espertiz

Espertiz o expertiz es un anglicismo procedente probablemente de la palabra en inglés expertise que significa pericia, habilidad, experiencia o especialidad.

Una palabra relacionada es expertización que equivale a peritaje.

espíritu libre

Un espíritu libre es una persona independiente, que hace lo que le gusta y vive la vida según su propio ritmo, de manera única e individual, sin dejarse influenciar o manipular por los demás. Es innovadora, cambiante, espontánea, hace lo que quiere cuando quiere y lo disfruta.

esta canijo

Se refiere a una expresión usada en México para dar a entender que algo está difícil o complicado de llevar a cabo.

estado de derecho

El estado de derecho es el que se rige por un sistema de leyes e instituciones en torno a una constitución, siendo ésta el fundamento jurídico de las autoridades y funcionarios que se someten a ella. En un estado de derecho las leyes organizan y fijan límites de derechos en que toda acción está sujeta a una norma jurídica previamente aprobada y de conocimiento público.

estar a la guaita

Es un modismo chileno que significa estar atento, estar pendiente de algo.

Se deriva de la palabra catalana "guaita" que significa guardia, vigilancia.

estar al loro

Esta expresión usada en España significa tener cuidado o precaución, estar atento, alerta o bien informado.

estar arriba de la pelota

En Chile se usa como un modismo para dar a entender que una persona está ebria, borracha o drogada.

estar baldado

Es un adjetivo que puede tener dos significados.

1) Estar cansado, adolorido o agotado por un esfuerzo o daño físico.

2) Estar lisiado, inválido o disminuido a causa de una enfermedad o accidente.

Proviene del verbo baldar que es sinónimo de lisiar, invalidar.

estar cachas

El significado de estar cachas en España equivale a estar fuerte, musculoso, tener un buen cuerpo.

Se usa para describir a personas del sexo masculino.

estar chorio

En Chile significa estar cansado, aburrido o exhausto.

estar ciclao

Según la jerga juvenil española, significa estar lleno, fuerte o estar cansado.

estar de bajón

"Estar de bajón" o "estar de capa caída" son expresiones juveniles usadas en España para dar a entender que una persona se encuentra con la moral o el ánimo decaído.

No confundir con estar deprimido, lo cual es considerado como un síndrome clínico.

estar de empanao

La jerga juvenil en España lo usa como sinónimo de estar embobado, despistado o en babia.

estar de gorra

En la jerga juvenil argentina, "estar de la gorra" significa estar mal de la cabeza.

Es más común decir "estar mal de la redonda".

estar en algodón

Se trata de una expresión usada en Perú que da a entender que algo está más o menos bien o regular.

estar en el horno

En Argentina y Uruguay, "estar en el horno" se utiliza por la jerga juvenil para dar a entender que está en problemas, que se encuentra en una situación difícil.

estar en la gondola

Estar en la góndola equivale a estar sola, sin pareja, Se trata de una expresión usada en Argentina por la jerga juvenil para dar a entender que una chica o chico no tienen compañía.

estar fuera de contexto

El contexto es el conjunto de circunstancias en que se sitúa un hecho. En otras palabras, es todo aquello que rodea física y simbólicamente a un acontecimiento. Incluye el tiempo, la ubicación, el medio ambiente, el tema, el estado de ánimo, etc.

Estar fuera de contexto significa extraer o salirse del asunto o circunstancias de las que se trata para referirse a otra cosa que no tiene relación.

estar full

A full o estar a full es una expresión de los adolescentes que significa "con todo", "al extremo". También puede significar "estar muy ocupado", "con mucho trabajo".

Full es una palabra inglesa que significa lleno, completo.

estar fusilado

Otra expresión de la jerga juvenil argentina cuyo significado es estar muy cansado, estar agotado.

También se usan las expresiones "estar hecho bolsa" y "estar hecho pelota" con el mismo significado.

estar hastiada

Estar hastiada es sinónimo de estar aburrida, fastidiada, cansada. También significa sentir asco o repugnancia por la comida.

estar jirafa

Es una expresión de la jerga juvenil argentina que significa tener mucha sed.

Hace alusión a la cantidad de agua que podría beber una jirafa con el cuello tan largo.

estar lleno

Es una expresión que da a entender que una persona se encuentra satisfecha después de comer y que ya no puede hacerlo más.

estar mal de la redonda

En Argentina, la jerga juvenil utiliza esta expresión para dar a entender que está mal de la cabeza.

También se usa "estar de la gorra" con el mismo significado.

estar pal gato

Es una expresión que significa estar en malas condiciones o en mal estado de salud.

Se trata de un modismo usado en Perú y Chile, aunque en Chile significa estar cansado o enfermo.

estar pasado por agua

Estar pasado por agua tiene dos o tres significados.

- 1) En la cocina, cocer algo a medias. Ejemplo: Un huevo pasado por agua, es un huevo tibio, a medio cocer.
- 2) Hacer algo sin terminarlo, sin concluir. Ejemplo: Un negocio pasado por agua.
- 3) Llover o mojarse algo debido al tiempo. Ejemplo: El carnaval estará pasado por agua.

estar pato

En Argentina, Chile y Uruguay, estar o andar pato es una expresión que significa estar o andar sin dinero.

estar pedo

En España y varios países de Latinoamérica significa estar borracho, en estado de embriaguez.

estar petado

En España "estar petado" puede significar una de dos cosas.

- 1) Estar lleno (de gente), estar abarrotado.
- 2) Estar muy fuerte o musculoso.

El verbo "petar" sin embargo, significa agradar, gustar.

estar que lo tira

Según la jerga juvenil española significa derrochar, gastar mucho dinero, ser muy espléndido.

estar to ciego

Es una expresión usada por la jerga juvenil en España para dar a entender que alguien se encuentra borracho o drogado, por ejemplo por fumar marihuana.

estar zarpado

Es una expresión que tiene varios significados.

En Argentina significa desubicado, maleducado, ofendido, tocado, increíble o extraordinario.

En Chile quiere decir osado, atrevido.

En España significa estar drogado con cocaína.

está bacano

Bacano es un adjetivo utilizado en Colombia, Chile, Cuba y República Dominicana que procede de bacán y cuyo significado es muy bueno. Está bacano en lenguaje juvenil significa está excelente, estupendo, magnífico. En sentido figurado bacán o bacana es una persona muy atractiva.

está chido

Hace muchos años un cómico mexicano llamado Luis de Alba puso de moda esta expresión por televisión, tomada seguramente del hablar de los adolescentes de la calle. Su significado equivale a decir está muy bueno, estupendo, magnífico. La palabra chido no existe en el diccionario ni tiene ningún significado, es un regionalismo usado en México y nada más.

está chungo

Otra expresión de la jerga juvenil en España que significa que está mal, difícil o que es de mala calidad.

estirar los tenis

Estirar los tenis significa alargar o ensanchar los zapatos tenis para que no aprieten, principalmente cuando son nuevos.

No confundir con la expresión "colgar los tenis" cuyo significado en México es morirse.

eti

ETI son las siglas de varias empresas, asociaciones u organismos dedicados a diversas actividades.

Para mayor información, se requiere saber cual es el contexto donde aparecen estas iniciales o el tema del que se trata.

etnomanía

Una manía es una idea obsesiva por algo, un gusto excesivo o afición desmedida.

La etnia es un grupo de personas que pertenecen a una misma raza y comparten una misma lengua y cultura.

Por tanto, la etnomanía es una predilección o preferencia por todo lo relacionado con la cultura y tradiciones, propias de una región o nación.

euro 6

La Euro 6 es una norma que limita las emisiones contaminantes en los coches de la Unión Europea.

Su principal objetivo es reducir la emisiones de óxidos de nitrógeno (NOx) y las partículas en suspensión (PM). También obliga a reducir los niveles de monóxido de carbono e hidrocarburos producidos en la combustión de los motores a gasolina y diesel. Esta normativa entró en vigor a partir del 1 de septiembre de 2015.

eurofobia

Una fobia es sinónimo de aversión, rechazo, repugnancia.

La eurofobia significa un rechazo o aversión a lo que sea europeo o de Europa, o bien, a la moneda de la Union Europea.

ewk

Son las siglas en alemán de una empresa fabricante de torres de enfriamiento y equipo de refrigeración y un fabricante de armas. También son las siglas de Edward W: Kilpatrick.

Puede tener algún otro significado más, pero se necesita saber el contexto, es decir, de que se trata el tema donde aparecen estas siglas.

exagoras

Es probable que se trate de un antiguo nombre griego, como Anaxágoras, Pitágoras u otros con la misma terminación. Su significado es desconocido.

También podrían ser los lugares donde anteriormente se encontraban las ágoras en la antigua Grecia.

Ágora era una plaza rodeada de edificios públicos, centro de la vida política, religiosa y económica de una ciudad.

exhimido

exhimido está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Eximido" siendo su significado: </br>De eximir: liberado de algo, principalmente de una culpa u obligación.

exoplaneta

Un planeta extrasolar o exoplaneta es un planeta que orbita una estrella diferente al Sol y por lo tanto no pertenece a nuestro sistema solar.

La mayoría de los exoplanetas descubiertos son gigantes gaseosos igual o mas masivos que nuestro planeta Júpiter, con órbitas muy cercanas a su estrella y períodos orbitales muy cortos, también conocidos como júpiteres calientes.

expandieron

Procede del verbo expandir que puede tener los siguientes significados.

Hacer que algo que estaba apretado se extienda.

Hacer que un cuerpo se dilate (aumente de volumen).

Hacer que algo sea conocido por más gente.

extrafio

Extrafio parece ser sinónimo de extraño, aunque corre el riesgo de equivocarme. Esta palabra se encuentra en varias citas y textos de la red, pero ninguna aclara su significado y menos aún su origen. Se usa como un adjetivo en poesía, medicina, filosofía y varias otras disciplinas, dando a entender que se trata de algo raro, singular o fuera de lo común. Es una palabra que no aparece en el diccionario, lo cual no es de extrañar.

f

La letra "f" puede significar muchas cosas, dependiendo de cual sea el asunto o materia de que se trate.

Puede ser la abreviación de una palabra o bien, una señal o identificación de algún objeto, También se usa en listados que siguen un cierto orden o secuencia y muchas cosas más.

f3

Si la pregunta se refiere a la función de la tecla f3 del teclado, entonces la respuesta es que sirve para abrir el menú de búsqueda de los diferentes programas.

No hay que olvidar que la función de las teclas f1 a f12 varía de acuerdo con el programa o aplicación que se encuentre ejecutando.

factor biotico

Los factores bióticos son todos los organismos que tienen vida. Pueden referirse a la flora, la fauna de un lugar y sus interacciones.

Se clasifican en:

1) Productores o autótrofos, organismos capaces de fabricar o sintetizar su propio alimento a partir de sustancias inorgánicas como dióxido de carbono, agua y sales minerales. Las plantas son seres autótrofos.

2) Consumidores o heterótrofos, organismos incapaces de producir su alimento, por ello lo ingieren ya sintetizado. Los animales son seres heterótrofos.

3) Descomponedores, organismos que se alimentan de materia orgánica en descomposición. Entre ellos las levaduras, los hongos, las bacterias, los pluricelulares y celulares.

faded

Faded en inglés significa desvanecido, descolorido, disminuido. También se usa actualmente como sinónimo de drogado.

falcó

Falcó es un apellido familiar de origen hebreo español. Su significado está probablemente relacionado con el apellido Falcón que proviene de la palabra de origen latino halcón.

falke

Falke es una palabra de origen alemán que significa halcón.

El Falke era el nombre de un barco de vapor alemán pero de origen inglés, que se utilizó para llevar a cabo una expedición, en agosto de 1929, contra el régimen tiránico en Venezuela del general Juan Vicente Gómez.

faltarle los suplentes y el aguatero

Probablemente se trata de algún juego de pelota o algún partido a disputar en el que los equipos cuentan con jugadores titulares y suplentes, así como el aguatero o aguador, que es la persona encargada de llevar el agua para que los jugadores beban y se refresquen.

En Argentina, esta locución la usa la jerga juvenil para indicar, en sentido figurado, que alguien está mal de la cabeza le falta un tornillo o es un tonto.

fan page

El término fan page procede del inglés y traducido al español significa página de fanáticos o aficionados.

Se refiere a una página web diseñada por personas que desean emprender algún negocio o compartir una afición a través de la red.

faq en informatica

El término FAQ es un acrónimo en inglés de Frequently Asked Questions que significa Preguntas de Uso Frecuente (PUF en español). Se refiere a la lista de preguntas y respuestas que surgen frecuentemente en un determinado contexto y para un tema en particular.

farragua

Se trata de una de esas palabras que usan las madres en Portugal para llamar a sus hijos, mezclando el cariño con la reconvención. Farraguas es el niño desasistido, descuidado pero que da ternura. También se aplica al niño gordito y bajo de estatura.

En Extremadura, España se usa como un calificativo para designar a una persona desaliñada, que no le importa su apariencia personal.

Según el diccionario de palabras olvidadas, farraguista es una persona de ideas confusas y desordenadas.

fatmagul

Fatmagül es un nombre femenino de origen árabe.

Es un nombre compuesto de dos sustantivos: Fatma que significa doncella, joven virgen y Gül de origen persa y que en turco significa rosa.

fav y fav rt

FAV es una abreviación de la palabra "Favorite" en inglés que significa favorito. Es un botón que se pulsa generalmente en Twitter para votar como favorito en las encuestas.

RT es una abreviación de "ReTweet" en inglés que significa volver a hacer un pío. Tweet es la voz de los pájaros en inglés, por eso el símbolo e ícono de Twitter es un pájaro. Cuando se pulsa este botón sirve para reenviar el mensaje de otra persona a alguien más.

feik

Feik es a la vez un nombre y un apellido, probablemente de origen árabe o musulmán cuyo significado es desconocido.

También podría ser el equivalente en español de la palabra inglesa "fake" que se pronuncia feik y significa falso. Es usado frecuentemente en Internet en las redes sociales.

fibra de vidrio

La fibra de vidrio es un material que consta de numerosos filamentos muy finos de vidrio.

Se usa en la fabricación de telas o textiles, pero su uso principal es como aislante en la construcción de casas y edificios y como refuerzo en algunos plásticos o polímeros. Su nombre en inglés es fiberglass.

figamolla

Es una expresión valenciana que significa llorona, persona sin carácter.

figureti

No significa nada. Es el nombre artístico de un humorista argentino que sale en la televisión, cuyo verdadero nombre es Freddy Villarreal.

finde

La palabra "finde" es una abreviación de "fin de semana". En realidad se trata de una forma corta e incorrecta de escribir surgida en Internet.

fintech

Fintech se deriva de las palabras en inglés "finance" que es finanzas y "technology" que significa tecnología.

Engloba los servicios y empresas del sector financiero que aprovechan las tecnologías más modernas para crear e innovar sus productos.

fku

En la red se utiliza **fku** como una abreviación de las palabras en inglés **fuck you** que significan jódete. El verbo **to fuck**; es joder y **u**; se pronuncia igual que **you**;

flashear

Es un anglicismo usado en teléfonos inteligentes o móviles y tabletas.

Significa cambiar el software interno de un dispositivo por una versión superior, anterior o inclusive la misma versión en caso de requerir solucionar algún problema. En el caso de Android o iOS, flashear se refiere a reinstalar el sistema operativo del aparato.

En Argentina se usa **flashear**; entre la juventud para dar a entender que está equivocado o que está alucinando por algo o alguien, por ejemplo debido a las drogas.

En inglés **flash**; significa destello,

flashiar

Flashear significa decir una tontería, algo increíble o inventar. Es un término usado por la jerga juvenil argentina.

flawless

La palabra **flawless** es de origen inglés y significa sin falla, sin defecto, perfecto, impecable.

Ejemplo: John speaks flawless Mandarin Chinese (John habla el chino mandarín perfecto).

flexear

Flexear en términos de telefonía móvil, significa liberar o desbloquear un teléfono para poder usarlo con otra compañía diferente. Implica un cambio de chip y la obtención de un código de desbloqueo.

fliparse

Se trata de un anglicismo procedente del verbo **to flip**; en inglés que significa voltear.

En España se usa en forma familiar con tres significados:

- 1) Alucinar o estar bajo los efectos de alguna droga.
- 2) Causar asombro, sorpresa o perplejidad.
- 3) Sentir entusiasmo o mucho agrado, adorar.

flipas

Procede del verbo flipar, muy usado en España y cuyo significado en sentido figurado es gustar mucho. En términos de drogadicción significa drogarse, alucinar,

flor de loto

El loto es una planta acuática que florece en el agua.

En el Oriente, la flor de loto significa pureza espiritual. En el budismo, simboliza la pureza del cuerpo y el alma.

En la literatura clásica de muchas culturas asiáticas, la flor de loto simboliza la elegancia, la belleza, la perfección, la pureza y la gracia y está asociada con los atributos femeninos ideales.

En la mitología griega, los lotófagos (comen lotos) era un pueblo que se alimentaba de esta flor, la cual tiene un efecto narcótico, ya que causa un sueño pacífico y también amnesia.

fofisano

Se trata de una palabra usada en España para identificar a una persona del sexo masculino con el cuerpo típico de un hombre casado, el cual sin ser obeso, tampoco es atlético,

El nombre proviene de las palabras en inglés *dad body* (abreviado *dad bod*) que significa cuerpo de papá y cuya traducción más común hasta la fecha es fofisano.

foilear

Foilear es como se le llama en el argot náutico al espectacular planeo que desarrolla sobre sus "foils" o pequeñas orzas, un velero o catamarán, despegando del agua y elevándose en el aire. Se refiere prácticamente a una embarcación voladora.

fongo

Aparentemente es un regionalismo propio de la parte oriental de Cuba y cuyo significado es plátano burro u Orinoco. Esta variedad de plátano es de pulpa ligeramente rosada y comestible en crudo, aunque cocido es también delicioso.

fonocentrismo

Fonocentrismo es la idea o concepto que establece que los sonidos y el habla son superiores o más naturales que el lenguaje escrito. En otras palabras, se privilegia la voz y el discurso sobre la escritura.

foodie

Foodie es una palabra de origen inglés que significa persona aficionada a la buena comida, la cocina y todo lo relacionado con ella.

Se refiere a las personas que les gusta comer fuera, cocinar, probar nuevas recetas y sabores y estar al tanto de todo lo relacionado con el buen comer.

En español, se ha propuesto la palabra "comidista" como significado.

formalin

El formalin es una solución acuosa (37%) de formaldehído, un gas áspero y penetrante con fórmula química HCHO, usado como antiséptico, desinfectante y especialmente como un fijador en histología.

Para prevenir la polimerización del formaldehído, se añade un 10-15% de alcohol metílico, lo que causa que el formalin adquiera su nombre.

fótica y afótica

En los ecosistemas marinos y lacustres la zona fótica es aquella en la que penetra la luz del sol. Su profundidad es muy variable dependiendo de la turbidez del agua.

Por el contrario, la zona afótica es aquella en la que no es posible el desarrollo de la fotosíntesis, ya que menos del 1% de la luz solar penetra en ella. La zona afótica se divide en dos partes: La zona batial entre los 200 y 2000 metros de profundidad y la zona abismal con más de 2000 metros de profundidad.

freemium

Freemium es un modelo de negocios que funciona ofreciendo servicios básicos gratuitos, mientras se cobra por otros más avanzados o especializados.

La palabra `freemium` es una contracción en inglés de dos palabras que definen el modelo de negocios: `free + premium` (gratis + recompensa).

Este modelo de negocios ha ganado popularidad con su uso por parte de las compañías relacionadas con las redes sociales.

freicoín

Ver explicación en la pregunta sobre `bitcoin`.

fresno florido

El fresno florido o fresno de flor, es un arbolillo con flores blancas y vistosas que aparecen en racimos en el mes de mayo. Su fruto es una sámara que cuelga seca durante todo un año.

Haciendo incisiones en la corteza, brota una secreción dulce que solidifica tomando un color amarillento, conocida como maná. De ahí que también se le conoce como fresno del maná.

Se le encuentra distribuido en el Mediterráneo Oriental y en la Península Ibérica en el sur del País Valenciano y crece espontáneo en Cataluña.

frexit

Frexit es como se llamaría la salida de Francia de la Unión Europea en caso de existir. Se compone de las palabras France que significa Francia y exit que significa salida.

frikada

Se trata de un neologismo referente al comportamiento extravagante y desmesurado de un friki.

El friki (del inglés freaky) es una persona cuyo comportamiento, aficiones o vestuario son inusuales, poco comunes, raros o extravagantes.

friki y otaku

Otaku es un término creado por un humorista y ensayista japonés para definir a ciertos fanáticos o personas obsesivas por la cultura y costumbres de Japón pero en sentido peyorativo (desfavorable o despectivo).

Friki (freaky en inglés) es una persona extravagante, rara, extrafalaria, cuyas aficiones, vestuario y comportamiento son inusuales. También se refiere a toda persona que practica de manera desmesurada y obsesiva una afición.

frikitona

En inglés "freaky" se pronuncia friki y procede de "freak" que significa extraño, extravagante, exótico.

Frikitona es un anglicismo que se aplica a las chicas cuyo comportamiento, vestuario, costumbres y aficiones son inusuales, diferentes de lo usual. También se les llama así a las chicas fáciles sexualmente.

frm

Puede significar varias cosas dependiendo del contexto.

frm con minúsculas es la abreviación de la palabra "from" en inglés que significa "de" o "desde" y también de "form" que significa "forma".

FRM con mayúsculas son las siglas de Financial Risk Manager o Gerente de Riesgos Financieros.

También son las siglas de Frontier Release Management o bien Fluid Resource Management y muchas otras cosas más.

frondoso prontuario

Un prontuario es una anotación o un resumen breve que se realiza para tenerlo presente en cuanto se necesita. Puede ser un registro personal o una publicación de un asunto en particular permitiendo una consulta rápida y sencilla.

Fronroso es un adjetivo que en sentido coloquial significa abundante, extenso, lleno de contenido.

Un frondoso prontuario es un registro abundante, lleno de información.

front row

Front row en inglés significa primera fila. Se refiere a los asientos que se encuentran ubicados hasta adelante, en la primera hilera del cine, teatro, salón de clases, auditorio, etc.

frvr

FRVR es una marca registrada de juegos en línea.

Es probable que estas siglas correspondan a una abreviación de la palabra FOREVER en inglés que significa siempre, por siempre o para siempre.

fuensanta

Fuensanta es un nombre femenino de origen latín que proviene de las palabras fuente y santa.

Es un nombre de bautismo frecuente sobre todo en Murcia, Córdoba y Jaén y una de las advocaciones marianas en España.

fuerte lo tuyo

Es una forma de decir que el problema o situación por la que pasa otra persona es mayor, más serio o más importante.

fuetiao

Es un regionalismo propio del dialecto hablado en Maracaibo, Venezuela. Su origen viene de la palabra *fuede*, que es un látigo para obligar a ciertos animales a obedecer o correr más rápido. Si existiera un verbo

en español para esta acción sería "fuetear"(pegar con el fute) y el participio sería "fuetead", pero en Venezuela lo pronuncian "fuetiao", para dar a entender que alguien o algo salió muy rápido o también maltratado.

ful de estambul

Es una expresión que se usaba en España para dar a entender en una rima que algo es falso, fraudulento o de mala calidad.

full equip

En realidad la palabra correcta en inglés sería "full equipped" que en español significa equipado totalmente o por completo.

Es un término que se usa principalmente en la industria automotriz para indicar que un vehículo ha sido equipado con todas las opciones disponibles para ese modelo en particular.

También se usa en la industria electrónica con el mismo fin.

fumarolas volcanicas

Las fumarolas volcánicas son exhalaciones de gases y cenizas que producen ciertos volcanes que se encuentran activos.En ocasiones, las fumarolas alcanzan varios kilómetros de altura, produciendo una nube tóxica grisácea que se extiende y dispersa con el viento,.provocando una lluvia de ceniza sobre los campos y ciudades.

fungible y no fungible

Fungible es un adjetivo procedente del latín que significa consumible, que se consume con el uso.

En derecho, fungible se dice de los bienes que pueden ser reemplazados por otros de la misma especie, calidad y cantidad.

No fungible significa lo contrario de fungible.

futsal

Futsal es una abreviación de Fútbol de Sala o Salón.

Es el nombre oficial con el que la FIFA designa al deporte colectivo de pelota jugado en un recinto cerrado entre dos equipos de 5 jugadores cada uno.

g2g

Se refiere a una de tantas abreviaciones o acrónimos que aparecen en inglés en Internet y cuyo significado es `g2g = got to go = me tengo que ir.`

En realidad debería ser `gtg` pero como `to y two` se pronuncian igual, lo escriben `g2g.`

gamificar

La gamificación (del inglés game o gaming que significa juego) también llamada ludificación, o jugueterización, es el uso de técnicas, elementos y dinámicas propias de los juegos y el ocio en actividades no recreativas, con el fin de motivar y reforzar la conducta de los participantes para solucionar un problema o lograr un objetivo.

Pretende introducir técnicas provenientes de los juegos, por ejemplo, para convertir una actividad aburrida en una que motive a la persona a participar en ella con el aliciente de un premio o reconocimiento.

`
`

garbiñe

Garbiñe es un nombre propio femenino de origen vasco cuyo significado en español equivale a Purificación, Inmaculada. Algunas variantes de este nombre son Garbi, Garbikunde y Kutsuge.

gastar la vida

Uno de los significados de `"gastar"` es consumir, invertir, ocupar.

Así pues, `"gastar la vida"` quiere decir emplear la vida o pasar la vida haciendo algo.

gastropatía erosiva

Es una enfermedad no inflamatoria que lesiona la mucosa gástrica, producida por diversas causas que la irritan y la erosionan. Se manifiesta por el sangrado de múltiples erosiones superficiales de la mucosa que recubre el estómago, produciendo dolor o malestar en la región epigástrica media, náuseas y vómito. El sangrado digestivo puede ser de intensidad variable.

gaydar

Gaydar es una contracción de las palabras "gay y radar". Se trata de la capacidad intuitiva de evaluar la orientación sexual de una persona e identificarla como homosexual (gay), bisexual o heterosexual, basándose únicamente en la percepción visual o apariencia de las personas.

gemir haciendo el amor

Gemir significa emitir una persona sonidos que expresan pena, dolor o placer.

Hacer el amor significa realizar el acto sexual, por tanto gemir haciendo el amor equivale a emitir sonidos o gemidos de placer durante el acto sexual.

gentrificación

Se deriva de la palabra en inglés *gentry* o *gentrification* que significa alta burguesía.

Es un término empleado en urbanística para dar a entender que un barrio, zona o sector de una ciudad se replantea para cambiar de tipo de habitantes y costumbres por gente con mayor poder adquisitivo. Implica un cambio integral de personas, comercios y servicios de mayor jerarquía.

gentrificados

Es un término usado en urbanística para designar a las personas o zonas de una ciudad donde se lleva a cabo la gentrificación.

La gentrificación es un replanteamiento y cambio de las personas, costumbres y servicios de un sector de la población por otro con mayor poder adquisitivo. Implica un cambio integral urbanístico de las instalaciones, servicios, comercios y forma de vida de sus habitantes por otros de mayor jerarquía.

geo y termo

Ambos son prefijos y sufijos de origen griego. Geo significa tierra y termo significa calor.

Ejemplos: geografía (ciencia que estudia y describe los fenómenos físicos y humanos en la superficie de la tierra), apogeo (distancia máxima de un cuerpo en movimiento que gira alrededor de la tierra), termómetro (instrumento que sirve para medir la temperatura o calor que existe en un cuerpo), isoterma (que tiene o mantiene la misma temperatura o calor).

gevo

Solo aparecen dos referencias con esta palabra en la red.

GEVO es el nombre de un motor diésel para locomotora fabricado por General Electric.

También son las siglas del Grupo de Especialistas Veterinarios en Ortopedia de España.

Ayudaría mucho conocer el párrafo o texto donde aparece esta palabra para tratar de definirla mejor y evitar la ambigüedad.

gg wp

Seguramente son siglas que aparecen después de jugar algún juego en Internet.

Son dos acrónimos en inglés que significan lo siguiente:

gg o GG = good game (buen juego)

wp o WP = well played (bien jugado)

gitano canastero

Se le llamaba así al gitano que fabricaba canastas con varetas de junco, junto a los ríos.

Los gitanos son en gran parte nómadas (errantes) que proceden de un pueblo de la India de donde llegaron y se establecieron en diferentes épocas en el norte de África y Europa y posteriormente en América y Australia.

giveness

Parece ser una palabra en inglés, pero no aparece en el diccionario inglés-español. ¿Podrías citar el contexto en el cual se encuentra esta palabra para tratar de deducir el significado?

glamping

Se trata de un término nuevo que surge de las palabras en inglés *camping + glamour* y su significado es acampar con glamour o lujo.

Es una nueva tendencia de hacer planes para acampar en la playa, el campo o la montaña pero con las comodidades y los servicios de un hotel, dentro de una tienda o cabaña acondicionada.

globalización económica

La globalización económica consiste en la creación de un mercado mundial en el que se suprimen todas las barreras arancelarias para permitir la libre circulación de capitales, productos y servicios entre las naciones.

Los principales agentes impulsores de la globalización son los bancos, como el Banco Mundial (BM) y el Fondo Monetario Internacional (FMI) y las empresas multinacionales.

glup

Glup es el nombre de una banda de rock chilena.

Glup también es una marca de refresco o soda en Venezuela.

En serbio y croata, glup significa tonto, estúpido, imbécil.

En español *glup* se confunde con *gulp*, que es un ruido onomatopéyico que hace la garganta al tragar algo (comida, bebida o saliva).

goals af

Esta es otra expresión en inglés muy usada en redes sociales. Son dos palabras cuyo significado individual es el siguiente:

goals = metas, objetivos o goles (como en el fútbol)

af o AF = as fuck (como fornicar)

Sin embargo, al escribir "goals af" el significado cambia y se refiere a una expresión de algo que se admira o desea tanto como fornicar. En realidad se trata de un término en inglés vulgar o slang.

goldea

Goldea es el nombre de una nueva fragancia de Bulgari y según aseguran el significado del nombre es diosa dorada o diosa de oro. Probablemente es una combinación de las palabras "gold" que significa oro en inglés y "dea" que en poesía significa diosa.

golpe de calor

Un golpe de calor o shock térmico es uno de los casos más graves de hipertermia. Es el sobrecalentamiento que sufre el cuerpo humano debido a las altas temperaturas o un exceso de ejercicio físico. Se origina a consecuencia de la falta de regulación térmica e hidratación deficiente del cuerpo y constituye una urgencia médica extrema y puede ser de consecuencias fatales si no se atiende rápidamente.

googlear

Significa usar a Google como servidor o buscador para navegar en Internet.

Es un neologismo muy usado entre los usuarios de la web.

googlequicksearchbox

Es una aplicación desarrollada por Google para realizar búsquedas que intenta sustituir dos aplicaciones a la vez, Spotlight y Quicksilver.

Quick Search Box significa algo así como Caja de Búsqueda Rápida.

gora alka eta

Estas palabras surgieron en un cartelón de una sátira teatral de títeres que presentaron en España hace poco ante varios niños. Es una combinación de dos nombres de organizaciones terroristas. Por un lado Al-Qaeda, de origen árabe y por otro ETA de origen vasco. El significado de estas palabras combinadas es algo así como "Viva Al-Qaeda y ETA".

gordifuerte

Gordifuerte es una palabra formada de dos: gordo y fuerte.

Se les llama así a las personas que no siendo obesas, tienen una buena cantidad de masa muscular y grasa en el cuerpo para no verse desproporcionadas. Por lo general es aplicable a hombres más que mujeres.

gorzobia

Gorzobia es un regionalismo de Colombia cuyo significado es zorra, mujer fácil, libertina.

gosu

Es una expresión de origen coreano que significa literalmente "campeón o alta mano".

Se usa para designar a un jugador experto y muy hábil de los videojuegos o bien para describir algún videojuego o acción espectacular.

grado uno,dos y tres

En el argot chileno significa lo siguiente en la relación de pareja:

Grado 1 : Es la fase inicial de abrazarse y besarse.

Grado 2 : Equivale a un encuentro pasional.

Grado 3 : Tener relaciones sexuales.

gramaje de papel

En la industria papelera, gramaje es el peso del papel o cartón expresado en gramos por metro cuadrado. Dicho de otra manera, es el peso en gramos de un metro cuadrado de papel o cartón y se expresa así: gm/m².

Ejemplo: El gramaje de este papel es de 18 gm/m².

gran canaria

Gran Canaria es el nombre de la isla mayor del archipiélago de la Comunidad Autónoma de Canarias, España.

No existe seguridad sobre el origen del nombre de la isla. Algunos afirman que es la versión latinizada del nombre aborigen de Tamerán, mientras que otros aseguran que el nombre de Canaria procede de la abundancia de perros (canes) de gran tamaño que ahí existen. Otros más, creen que el nombre procede de la tribu bereber Canarii que ahí habitaba.

gremialmente

Gremialmente significa a la manera del gremio. El gremio es un conjunto de personas que tienen el mismo oficio o profesión. También es una corporación de ámbito puramente local integrada por los artesanos de un mismo oficio.

gredit

Gredit es una abreviación en inglés de dos palabras.

Greece = Grecia

exit = salida

Al unirse forman Grexit, cuyo significado se refiere a la probable salida de Grecia de la eurozona.

grimey

Grimey es una palabra de la jerga o slang estadounidense que tiene varios significados en su mayoría despectivos.

Puede significar sucio, mugroso, insignificante, egoísta, ser malo, joder, etc.

grooming

El grooming es un término en inglés que significa aseo o acicalado.

Se trata de una serie de conductas y acciones emprendidas deliberadamente por un adulto con objeto de ganarse la confianza y amistad de un menor de edad para crear una conexión emocional con el fin de disminuir las inhibiciones del niño o niña, para lograr introducirlo en el mundo de la pornografía y prostitución infantil, aprovechándose de su vulnerabilidad e inocencia.

gsfs

Hay muchos significados en la red de estas siglas.

Favor de proporcionar algún dato del tema que se trata o contexto en el que aparecen estas letras para poder buscar su significado.

guacharaco

Guacharaco es una palabra costeña usada en Colombia para identificar a un charlatán de mal gusto.

También se usa para referirse en forma genérica a las personas.

guaguais

Da la impresión que se trata de dos palabras unidas: guagua + is. Si ese es el caso, probablemente se trata de un error al escribirlas juntas.

Guagua es una palabra que procede del taíno y significa "niño o bebé". También es el nombre con el que se le conoce al autobús de pasajeros o cualquier medio de transporte colectivo en Cuba, Puerto Rico, República Dominicana, etc.

La palabra *is* significa "es" en inglés.

guasapear

La palabra guasapear (o mejor wasapear) es un anglicismo que proviene de WhatsApp, la aplicación para el envío e intercambio de mensajes vía teléfono inteligente o móvil.

Se trata de un verbo no aceptado todavía por la Real Academia de la Lengua Española.

guatines

Los guatines son un género de roedores que habitan América Central, las islas del Caribe y la parte norte y central de Sudamérica.

También se les conoce como agutíes, ñeques, picure jochis, seretes, añujes o guatuzas. Su hábitat natural es el sotobosque de las selvas tropicales y el bosque de galería, aunque se adapta a la sabana y campos de cultivo.

guatuza

El guatuza o agutí es un roedor del tamaño de la liebre, con orejas y cola cortas y patas altas que vive en América Central, Antillas y gran parte de América del Sur.

El hábitat de los agutíes es principalmente el sotobosque de las selvas tropicales y el bosque de galería, aunque se adapta a las sabanas y campos de cultivo.

guerra fría

Se le llama guerra fría al enfrentamiento político, económico, social, militar, informativo y deportivo iniciado al finalizar la Segunda Guerra Mundial en 1945 entre el llamado bloque occidental liderado por Estados Unidos y el bloque del este liderado por la Unión Soviética.

Las razones de este enfrentamiento fueron esencialmente ideológicas y políticas y ninguno de los dos bloques tomó nunca acciones directas el uno contra el otro, razones por las que se le denominó al conflicto "guerra fría".

guguelear

Googlear, guglear o guguelear son neologismos cada vez mas frecuentes entre los usuarios de Internet que utilizan el buscador Google. Equivale a decir "buscar en Google".

El origen del nombre Google procede de la palabra inglesa "googol" (gúgol en español), el cual es un término inventado por un niño de 9 años, Milton Sirota, sobrino del matemático estadounidense Edward Kasner y equivale a un 1 seguido de cien ceros.

guia secundaria

La guía es un instructivo que sirve para hacer algo paso a paso y ordenadamente..

Se dice que es secundaria porque no es la principal, la primaria o la más importante.

También se podría referir a una guía de la escuela secundaria para que los alumnos, maestros o padres de familia, lleven algo a cabo en orden y poco a poco.

gummers

Es una palabra que surgió en inglés en la década de 1970 para nombrar así a los adolescentes que escuchaban la música "bubblegum pop" que estaba entonces de moda. No tiene traducción pero significa algo así como los chicleros.

En la actualidad volvió a renacer este término y se les dice así a las personas que practican el sexo oral sin dientes.

güeli

En la red aparece escrito tanto con mayúscula (Güeli) como con minúscula. Es posible que se trate de un nombre, apellido o sobrenombre, así como también de un regionalismo chileno cuyo significado no encontré. Espero que alguien más lo sepa.

h8

H8 es un acrónimo en inglés de la palabra hate que significa odio a la Proposición 8 del estado de California, Estados Unidos prohibiendo el matrimonio entre personas del mismo sexo.

Los que están en contra de esa proposición, lo demuestran escribiendo NOH8, o sea, no a la Proposición 8.

ha nacido con estrella

Tener o haber nacido con estrella es señal de buena suerte. Es una expresión que se usa para decir que alguien ha sido muy afortunado y tiene tanto éxito gracias a haber nacido bajo el influjo de una estrella que lo guía y protege. Esta frase alude al nacimiento de Jesús de Nazaret quien nació en una humilde cuna pero bajo la estrella de Belén que guió a los reyes de oriente, para adorarlo.

haber chivo encerrado

Probablemente tenga relación con la expresión más conocida de "haber gato encerrado" que suele utilizarse cuando se desconfía de algo o alguien o bien, se trata de algo turbio.

habibi

Esta pregunta ya se contestó. La respuesta se encuentra en la página 4 o 5 de esta misma sección.

habibi en español

La palabra habibi parece ser de origen árabe y es usada en varios países. Su significado es algo así como querido, mi amor o mi vida. Se puede referir al esposo, el novio, un amigo muy querido, un pariente, etc. Cuando se refiere a las mujeres se dice habibti.

habilidad para ejecutar un instrumento

Es probable que se refiera a la música. Es la destreza o dominio que se tiene para tocar un instrumento musical como la guitarra, el piano, el violín, etc.

hablar pescás

Para la jerga juvenil chilena, hablar pescás significa decir tonterías.

hacer a huevo

En Latinoamérica tiene diferente significado. Significa hacer a fuerza, obligadamente pero también quiere decir que si, claro que si, por supuesto. En otros casos significa barato, a bajo precio.

En España se usa en forma vulgar para dar a entender que algo es fácil, sin esfuerzo, a tiro.

hacer algo al tuntún

En España y Argentina se usa esta expresión para dar a entender que algo está hecho al azar, sin pensarlo, a la ligera o como sea.

hacer la ola

Hacer la ola es un fenómeno que ocurre entre los asistentes a eventos deportivos y otros eventos masivos.

Es una secuencia coordinada de movimientos que los espectadores realizan en las gradas alrededor del campo del recinto donde se encuentran, parecido al movimiento de la luz de un faro.

Consiste en ponerse de pie mientras se levantan las manos y luego volver a su posición original rápidamente, de modo que visto de frente o de lado, da la impresión que se trata del movimiento de una ola en el mar.

El resultado es una especie de onda que viaja a lo largo de la tribuna o gradería hasta dar una o dos vueltas completas al estadio aunque los espectadores no se muevan de su lugar.

hacer perro muerto

En Chile y Perú se usa la locución "hacer perro muerto" que significa irse sin pagar la comida o bebida de un restaurant u otro sitio.

En España se dice "hacer un sinpa" (sin pagar).

hacer un caño

En fútbol, hacer un caño o hacer un túnel, significa pasar la pelota entre las piernas del jugador contrario para burlarlo.

Es un regate o técnica utilizada para pasar la pelota a otro jugador, hacer un autopase o tirar directo al arco.

hacer un next

Hacer un next o un "nextazo" como le llaman, es cuando se deja de prestar atención a otra persona que está hablando o con la cual se está conversando. Generalmente se trata de una descortesía ya que se ignora a la otra persona con contundencia y sin delicadeza. Por ejemplo cuando alguien está platicando y en lugar de escucharlo nos entretenemos con el celular o teléfono móvil o cambiamos el tema de la conversación sin ninguna consideración. La expresión viene de la palabra next en inglés que significa siguiente, lo que sigue.

hacer un sinpa

Hacer un sinpa es irse *sin pagar* de un restaurante, bar, o cualquier otro lugar, lo cual no deja de ser una mala idea que a veces se le ocurre a algún adolescente.

hacerle la cama

En España, Argentina, Chile y Paraguay se utiliza esta locución para dar a entender que se actúa a espaldas de una persona para lograr que caiga en desgracia y conseguir así una ventaja personal. Es un sinónimo de traición.

No confundir con "hacer la cama" que significa arreglar la ropa de cama.

hacerse el longi

En España significa hacerse el tonto, el sueco.

En Chile se les dice así a las personas poco vivas, expuestas a bromas pesadas o que visten mal.

hacia y asia

Hacia es una preposición que indica dirección o tendencia. Ejemplo: Se dirigió hacia la niña.

También indica proximidad a un lugar o tiempo. Ejemplo: Hacia fines de mes.

Asia es uno de los cinco continentes, situada casi por completo en el hemisferio norte.

hackathon

Un hackathon es un maratón de hackers.

Es un término usado entre los hackers para referirse a un encuentro de programadores para el desarrollo de software y hardware que dura varios días y tiene como finalidad principal el desarrollo de nuevas aplicaciones de manera colectiva a corto plazo.

hackeos

Un hackeo o hackear es una forma de realizar piratería informática.

El hacker o pirata informático, es una persona que se introduce por medios ilícitos dentro de una cuenta web para introducir un virus o sacar provecho de la información que obtiene. Puede cambiar códigos de acceso, redirigir al usuario a otro sitio web, dañar los archivos existentes y otras cosas más. En algunos países esta actividad está penada por la ley.

hamor

Hamor es un nombre bíblico y también un apellido. A alguien se le ocurrió la idea de escribir amor con h para tratar de darle un sentido más amplio a esta palabra y se volvió costumbre usarlo en redes sociales. No significa nada, es un invento que se puso de moda y algún rapero compuso una canción que se llama así.

hasta la médula

La médula es la sustancia grasa del interior de los huesos, En sentido figurado se le llama médula o medular a la parte más importante o más profunda de algo. La expresión "hasta la médula" significa hasta lo más profundo del ser, la esencia misma de la existencia.

hasta las cartolas

Cartola en Chile se refiere a un estado de cuenta bancario.

Otra de las definiciones de cartola es la que se refiere a los laterales de un remolque. En México se le dice redilas y sirven para evitar que la carga rebosante del remolque se caiga.

Hasta las cartolas es una expresión que significa que algo está muy lleno, que ya no cabe más

hasta las trancas

Es una expresión con dos significados cuando menos.

En Andalucía se usa "estar hasta las trancas" para indicar que está muerto de miedo.

En otras partes de España se usa para indicar que una situación ha llegado a un nivel extremo. Aparentemente hace referencia al nivel que en ocasiones llegan las aguas en una inundación, ya que la tranca es un palo grueso y fuerte que se atraviesa en una ventana o puerta para asegurarla o atrancarla.

hazte unas trujas

Truja es una palabra del caló truján y que significa tabaco.

En La Coruña, España "echarse una truja" significa en la jerga juvenil fumar un cigarrillo. No sé si "hacer unas trujas" tenga relación con hacer cigarrillos de marihuana o solamente sea una expresión equivalente a fumarse unos cigarrillos o pitillos normales.

hditunes

HD iTunes es la versión de Alta Definición (HD = High Definition) de la aplicación de iTunes, un reproductor de medios y tienda de contenidos multimedia desarrollado por Apple con el fin de reproducir, organizar y sincronizar iPods, iPhones e iPads y comprar música.

Esta aplicación permite disfrutar de la música, películas, programas o shows de televisión, videojuegos y libros electrónicos que ya se adquirieron y comprar los que se desea tener en Alta Definición con una imagen más nítida y un sonido superior.

hediondo o jediondo

Hediondo es un adjetivo cuyo significado es que despidе hedor. El hedor es un olor desagradable y repugnante que

generalmente proviene de sustancias orgánicas en descomposición.

En sentido figurado, hediondo es algo sucio y obsceno.

También es un arbusto de flores amarillas y frutos negros que crece en la península Ibérica.

Jediondo es un vulgarismo que procede de hediondo y significa maloliente.

hefe

Hefe es una palabra alemana que significa levadura.

También es una palabra andaluza que significa camarero.

hembra alfa

La hembra alfa es la hembra mas poderosa y dominante de una manada. Generalmente se trata de la hembra más fuerte y con más carácter que asume el liderazgo de una manada junto con el macho alfa, con quien procrea la mayor parte de sus descendientes.

hemidesmosoma

Se trata de una unión celular. Los hemidesmosomas son uniones focales (como puntos de soldadura) que unen células epiteliales a la matriz extracelular que conforma la lámina basal. La unión ocurre gracias a la familia de proteínas llamada integrinas. Estas estructuras se encuentran distribuidas en el tejido epitelial y ayudan a distribuir la resistencia y la fuerza ejercida sobre él.

herosexual

Esa palabra no existe. Si la palabra buscada es **heterosexual**, entonces se refiere a las relaciones sexuales entre personas de diferente sexo (masculino y femenino).

Por el contrario, **homosexual** se refiere a las relaciones sexuales entre personas del mismo sexo.

hervir la sangre

Hervir la sangre o bullir la sangre es una expresión que se usa para dar a entender que alguien está irritado por algo, enojado o contrariado.

También existe la expresión "de sangre caliente" cuyo significado se refiere a las personas que se enojan, exaltan o excitan fácilmente.

hgu

HGU son las siglas en inglés de Home Gateway Unit, un router que Movistar ofrece a sus clientes de fibra óptica para brindar un mejor rendimiento y experiencia de navegación, tanto fija como inalámbrica.

hierva y hierba o yerba

La palabra hierva viene del verbo hervir que significa hacer que un líquido entre en ebullición. Ejemplo: Deja que hierva la leche un rato.

La palabra hierba o yerba procede del latín *herba* y significa planta pequeña de tallo tierno que generalmente muere el mismo año de dar la simiente (la semilla).

Ejemplo: Mala hierba nunca muere (refrán).

hijito de papá

Es una expresión que significa que es una persona consentida y que depende de los padres para mantenerse. Se usa en forma despectiva para los hijos de gente adinerada.

hijuelas

En términos generales, hijuelas es cada una de las partes que se derivan o dependen de otra principal. Por ejemplo: los canales de riego de una acequia, las partes en las que se divide una herencia, los caminos que parten de uno principal, etc.

En derecho, se refiere al documento en que constan los bienes de cada heredero y también el conjunto de esos bienes.

En costura, es la tira de tela que se pone en una prenda de vestir para ensancharla..

En Guatemala se usa como una expresión de sorpresa ante un evento repentino, inesperado e inoportuno

hiperendemia

Endemia es una enfermedad que reina habitualmente o en épocas fijas en un país o comarca.

Hiper es un prefijo griego que escrito al principio de algunas palabras significa "mayor o por encima de".

Por tanto, hiperendemia es una endemia que se transmite de manera intensa y persistente, más allá o por encima de lo normal.

hiperpadres

El prefijo griego "hiper" escrito al principio de algunas palabras significa "mayor o por encima".

Los hiperpadres o padres helicóptero, como también se les llama, son los padres controladores que constantemente se encuentran por encima de sus hijos vigilándolos, principalmente su educación.

Son padres que enfocan mucha de su atención en las experiencias y problemas de sus hijos, particularmente al momento de elegir instituciones educativas. Es una problemática que se encuentra difundida especialmente en Estados Unidos e Inglaterra en familias de nivel socioeconómico medio y medio alto,

hipno

La palabra "hipno" es un prefijo griego que significa sueño.

Ejemplo: Hipnosis es la técnica que consiste en provocar un estado de somnolencia en las personas, generalmente con efectos terapéuticos.

hipster

Un hipster es un miembro de una subcultura urbana contemporánea de jóvenes bohemios con un estilo de vida surgido de la clase media alta.. Su nombre procede de los años 1940/1950 en los círculos de música de jazz y deriva de la palabra "hip" que en inglés significa cadera pero también es el nombre que se le daba a cualquier conocedor de música afroamericana.

hiyab

El término **hiyab** en árabe procede de la raíz **hayaba** que significa esconder, ocultar a la vista o incluso separar.

El hiyab es un velo que cubre la cabeza y el pecho que suelen usar las mujeres musulmanas desde la pubertad, en presencia de varones adultos que no sean de su familia inmediata, en señal de modestia o recato.

ho2

Encontré este significado en la red. Espero que este link sea correcto y aclare las cosas.

<http://www.significadode.org/para%20que%20la%20utilizan%20el%20ho2.htm>

hoax

Se trata de una palabra en inglés que significa farsa, engaño, patraña.

Son mensajes o correos electrónicos con falsas alarmas de virus o cualquier otra calamidad, engañando a las personas para que se formen cadenas y circulen con el único fin de molestar o bien para saber quienes son sus contactos.

hojear y ojear

El verbo hojear significa mover o pasar ligeramente las **hojas** de un libro, cuaderno, revista, etc., leyendo de forma rápida y somera algunos pasajes.

El verbo ojear viene de la palabra **ojo** y significa mirar algo o a alguien sin prestarle mucha atención.

Ojear procede también de la interjección **ox** que se usa para espantar a los animales. En cacería significa levantar la caza y llevarla hacia los puestos de los cazadores o hacia las armadas.

En sentido figurado significa espantar o ahuyentar.

hola caracola

Es una expresión que aparentemente no tiene ningún significado, solo que se escucha curioso porque rima.

Existen varias frases que riman y no significan nada, tales como:

Adios, carita de arroz

Hola, cara de bola.

Hasta luego, cara de huevo.

holi

Es el nombre de una fiesta religiosa en la India y Nepal que se celebra cada año lanzando polvo de colores al aire y sobre la gente para dar la bienvenida a la primavera. Su nombre proviene de la palabra Joli o Joliká una deidad religiosa hindú.

holis

Holi es el nombre del festival que significa color en la India, Guyana y Nepal, el cual celebran cada año al llegar la primavera lanzando al aire y a las personas polvo de colores.

Es una fiesta religiosa hindú que representa la fraternidad, armonía y tolerancia del pueblo hacia sus semejantes.

homo

Homo es también una palabra de origen latino que significa hombre, humano.

homo

Homo y vice son dos prefijos independientes uno del otro. Homo es de origen griego y significa el mismo, igual. En cambio, vice es de origen latino y su significado es en lugar de, en vez de, en sustitución de.

honda y onda

Honda es un utensilio formado por una tira de material flexible, especialmente cuero, y que se usa para lanzar piedras. Según la Biblia, David mató a Goliat con una piedra que le lanzó con su honda.

Onda es una ola del mar, pero también es una curva de una superficie o línea sinuosa (como las ondas del cabello) o una reverberación que se propaga en un medio desde un punto a otro (como las ondas de una llama al arder).

hualca

En Ecuador, las mujeres indígenas llevan un collar de cuentas generalmente doradas que se llaman hualcas.

En Perú existe un volcán llamado Hualca-Hualca cuyo significado es desconocido. También existe como nombre y apellido, aunque no se sabe si su origen es quechua, aymara o inca.

huisachera

El huizache o huizachera es un árbol de ramas espinosas y corteza delgada con vainas largas de color morado oscuro de las cuales se extrae una sustancia empleada para hacer tinta negra.

humillarse de acuerdo con la biblia

En la Biblia, humillarse significa aceptar o reconocer mi condición de lo que soy, como estoy y he hecho con respecto a lo que Dios dice que debería ser, estar y hacer.

De acuerdo con la Biblia, humillarse delante de Dios significa reconocer que no somos nada ante Él y nuestra condición humana es inferior, es decidir obedecer la palabra de Dios y vivir de acuerdo a su voluntad, así como reconocer que todo lo que tenemos proviene de Él.

hummus

Hummus o humus es una sustancia coloidal negruzca del suelo, resultado de la descomposición parcial de residuos vegetales o animales realizada por microbios.

Su nombre es de origen latín y significa tierra.

huraño y bronco

Huraño es un adjetivo que corresponde a una persona tímida, que rehuye el trato y la conversación.

Bronco es un adjetivo que corresponde a una persona de genio y trato áspero, rudo, tosco

hype

Como nombre hype se usa para designar la aguja hipodérmica o al drogadicto que la usa.

Como verbo "to hype" significa excitar, estimular o agitar. En marketing se usa para intensificar alguna promoción o publicidad por métodos en ocasiones exagerados.

ia orana

la Orana en tahitiano significa Hola, Que tal.

Es un saludo frecuente en Tahití que se da a cualquier persona conocida o desconocida.

ianal

Se refiere a un acrónimo de las palabras en inglés I am not a lawyer que significan No soy un abogado.

Se usan para dar a entender que el consejo o recomendación dados, no son de un profesional en leyes y por lo tanto se trata de una opinión personal y no de un experto.

iawtp

Otra de tantas abreviaciones o acrónimos utilizados en inglés por Internet con el siguiente significado iawtp = I agree with this post = concuerdo con este post o publicación.

igm e igg

Se trata de dos inmunoglobulinas (anticuerpos) que están presentes en la sangre. Son proteínas producidas por el sistema inmunológico para atacar los antígenos, como las bacterias, virus y alergénicos (que ocasionan alergias).

La inmunoglobulina G (IgG) es el tipo de anticuerpo más abundante en los líquidos corporales. Brinda protección contra las bacterias y las infecciones virales (de virus).

La inmunoglobulina M (IgM) se encuentra principalmente en la sangre y en el líquido linfático. Es el primer anticuerpo que el cuerpo genera para combatir una infección.

ignomioso

Ignominioso (no ignomioso) es un adjetivo que significa que es ocasión o causa de ignominia.

Ignominia es la situación de una persona que por sus actos o conducta deshonrosa, ha perdido el respeto de los demás. También es una mala acción perpetrada contra alguien y una afrenta pública.

Ejemplo: Abusar de la fuerza es una acción ignominiosa.

iguin

Es una palabra de origen portugués, o mejor dicho, brasileño. Se refiere a un apellido cuyo significado es desconocido, por tanto, debe escribirse con I mayúscula.

iker en euskera

A diferencia de muchos nombres que son de origen griego o hebreo, **iker** es un nombre puramente vasco cuyo significado es "el que trae buenas noticias o el buen traedor de noticias".

El nombre fue adaptado del femenino **ikerne**, que en euskera es sinónimo de bisitario y en castellano significa visitación o visitante.

ilga

ILGA son las siglas en inglés de International Lesbian, Gay, Bisexual, Trans and Intersex Association o Asociación Internacional de Lesbianas, Gay, Bisexual y Transgénero.

Es la federación de organizaciones a nivel mundial de todas las personas con preferencias sexuales diferentes a los heterosexuales (hombre/mujer) dedicada a defender los derechos de equidad y a protegerlos de cualquier tipo de discriminación.

ilmo

La palabra "ilmo" es una abreviación de "ilustrísimo".

Es un tratamiento de dignidad que se da a ciertas personas, como en el clero. Por ejemplo, a los obispos se les dice Su Ilustrísima.

impeachment

Es una palabra de origen inglés cuyo significado en español equivale a un proceso de destitución para llevar a cabo un juicio político. Según el diccionario, la traducción literal es una acusación.

impidieron antonimo

Antónimo es la palabra que tiene un significado opuesto o contrario a otra.

Ejemplo: El antónimo de bueno es malo.

En este caso, el antónimo de `impidieron ` puede ser `permitieron.`

incornio

La palabra incornio no existe, posiblemente quiso decir incordio (con d).

En medicina, incordio es un tumor blando de origen no venéreo, pero también es un sustantivo usado en España de manera familiar o coloquial para significar fastidio, molestia o impertinencia, en alusión a los inconvenientes que causa el tumor.

indianapolis

Indianápolis es el nombre de una ciudad de Estados Unidos, capital del estado de Indiana, famosa mundialmente por el circuito automovilístico de carreras que lleva el mismo nombre.

El sufijo griego "polis" escrito al final de algunas palabras significa "ciudad". En este caso el significado de Indianápolis sería la ciudad de Indiana.

`
`

infringido

Infringido es el pasado participio del verbo infringir que significa quebrantar una ley, norma o pacto.

No confundir con infligir que significa aplicar o causar un castigo, derrota o agravio.

inghimasi

En el Estado Islámico ISIS existen dos tipos de terroristas musulmanes.

El ***Istishhadi*** o guerrero suicida que se hace explotar a si mismo y el *Inghimasi* o guerrero bien entrenado que lleva granadas y armas ligeras y combate hasta que se le acaban las municiones.

Inghimasi es una palabra árabe que significa "el que se sumerge sin temor en las líneas enemigas".

iniquidad bíblico

La iniquidad se refiere a la cualidad de inicuo, es decir, injusto, contrario a la equidad.

Según la Biblia, la iniquidad es la maldad, impiedad o culpa y se encuentra por encima del pecado. Es una ofensa contra Dios basada en el desconocimiento y rechazo de las leyes del Señor.

No confundir con inequidad, que es desigualdad o falta de equidad.

inkar

Inkar es un nombre de mujer de origen kazajo que aseguran significa deseo, pasión.

Debla es un canto de origen andaluz triste y melancólico, con cuatro versos.

inmamable

Se trata de un regionalismo usado por la jerga juvenil colombiana cuyo significado es insoportable, intratable o intolerable.

inmoral y amoral

Inmoral significa contrario a los principios morales. Contra la moral.

Amoral significa carente o indiferente de los principios morales. Sin moral.

inri en las cruces

Es un acrónimo en latín de las palabras **Jesus Nazarenus Rex Iudaeorum** que significa Jesús de Nazaret, Rey de los Judíos. Se cree que fueron colocadas en la cruz por orden de Poncio Pilatos o Pilato, gobernador romano de Judea en señal de mofa y escarmiento.

insectillo

Insectillo es un insecto pequeño. La terminación illo/illa escrita al final de algunas palabras significa más pequeño, afecto o cariño o también puede ser despectivo.

insofactamente

Esta palabra está escrita de manera incorrecta.

La expresión "ipso facto" son dos voces de origen latín que significan de inmediato, en el acto.

Se escriben separadas y no se pueden juntar para formar una sola palabra y menos aún agregar la terminación "mente" ya que es redundante, o sea repetitivo.

Ejemplo de su uso: Voy a hacer la tarea ipso facto (de inmediato, ahora mismo).

instagramers

El madrileño Philippe González es un apasionado fotógrafo con su iPhone y su afición por Instagram lo llevó a crear Instagramers. Es una comunidad de aficionados dedicada a difundir su amor por la fotografía en Instagram, muy parecida a la red social Twitter, pero basada en el intercambio de fotografías que se pueden editar y retocar.

insulador

Insulador es sinónimo de aislador, separador, que aísla o que queda solo, sin contacto con nada ni nadie. Se dice del cuerpo que intercepta el paso a la electricidad y al calor hacia el exterior.

insurtech

Insurtech es una rama de Fintech especializada en seguros. Su nombre proviene de las palabras en inglés "insurance" que es seguro y "technology" que significa tecnología. Es la forma moderna y actual de adquirir seguros a la medida, más baratos y más completos.

intedados para las loras

Las Loras es el nombre de un páramo calizo del Mesozoico al sur de la cordillera cantábrica. Son grandes mesas rocosas de yacimientos arqueológicos importantes, usados como fortalezas en la Edad de Hierro.

La palabra "intedados" es desconocida. Se podría tratar de un error al tratar de escribir otra palabra como internados.

interescolar

El prefijo "inter" escrito antes de algunas palabras generalmente significa entre. Por tanto, interescolar se refiere a las relaciones entre diferentes escuelas.

intrañable

La palabra entrañable (con e) es un adjetivo que describe el afecto o el cariño muy íntimo, profundo y auténtico hacia alguna persona o cosa. Ejemplo: Un amigo entrañable, una canción entrañable.

investidura en política

Investidura es la acción y efecto de investir, que significa conferir a alguien una dignidad o cargo importante.

En España, la investidura parlamentaria es el acto mediante el cual el Parlamento reconoce y acepta un nuevo

presidente del gobierno. Es un acto con el que la persona elegida toma posesión del cargo y adquiere el carácter de investido.

ios en redes

iOS (intelligent Operating System) es un sistema operativo móvil desarrollado por Apple originalmente para el iPhone, después se ha usado en dispositivos como el iPod e iPad. Actualmente el sistema operativo se encuentra en su novena versión, mejor conocida como iOS 9.

Los elementos de control incluyen botones, deslizadores e interruptores para una respuesta más rápida y fluída.

iphone 7

Es el nombre que le da Apple al teléfono inteligente o móvil generación 7 que acaba de lanzar al mercado. iPhone significa intelligent Phone en inglés.

ir a marcar

Se trata de un modismo usado por la jerga juvenil costarricense cuyo significado es ir a ver a la novia. También se usa marcar como sinónimo de apretar o estrujar en el sentido de besarla y abrazarla con pasión.

ir a saco

Ir a saco es una expresión usada en España para indicar que se va a hacer algo con mucho empeño, poniendo todo su esfuerzo para lograrlo. También se usa la expresión "ir a full" que significa más o menos lo mismo.

ir al sobre

En Chile y Argentina significa irse a la cama, irse a acostar para dormir.

Se trata de un modismo usado por la jerga juvenil para dar a entender que se va a la cama a descansar.

ir al tordo

No estoy seguro del significado de esta expresión. Probablemente se refiera a que en Argentina en lunfardo se le dice tordo al médico o abogado, lo cual equivale a decir ir a ver al médico o al abogado.

ir de farra

La expresión "irse de farra" se utiliza para significar el hecho de salir a divertirse con los amigos, generalmente por las noches y los fines de semana. Farra es una palabra de origen brasileño que significa juerga, fiesta bulliciosa. También se usa la expresión "salir de juerga";

ir hasta las cartolas

Se trata de una expresión que significa ir lleno, que ya no cabe más.

Las cartolas son los laterales de un remolque que sirven para evitar que la carga sobresaliente se caiga cuando va muy lleno.

ir maqueado

Las expresiones "ir maqueado", "ir pibón", o "ir niquelao" se utilizan en España por la jerga juvenil para dar a entender que una persona va bien vestida, arreglada.

En este caso el verbo maquear significa en sentido figurado y familiar acicalarse, engalanarse.

ir niquelao

Para la jerga juvenil en España significa ir bien vestido, de manera formal y elegante.

ir por colectora

En países como Argentina y Uruguay, la colectora es una vía que absorbe, recoge e integra el tráfico vehicular de un sector a otro más amplio.

Esta función se compara con las mujeres que son muy ardientes en las relaciones sexuales y absorben al hombre por completo. Ir por colectora es una forma de decir que se va a tener sexo con una mujer ardiente y absorbente.

Es probable que este significado pudiera ser diferente en otros países.

ir puesto

Ir puesto, ir burlao, ir fumado o ir jamao son términos usados en España por la jerga juvenil para dar a entender que alguien está drogado o bajo los efectos de una droga.

irse de baretos

Según la jerga juvenil española, significa salir con los amigos de copas a divertirse.

En Colombia, se le conoce popularmente como bareto al porro o cigarrillo de mariguana.

irse la olla

Es una expresión usada en España para dar a entender que se hacen locuras, se pierde la cordura o la cabeza, que pierde el juicio.

La olla en España es sinónimo coloquial de cabeza.

irse por la patilla

De acuerdo con la jerga juvenil, en España significa defecar, evacuar (vulgarmente cagar).

También se usa la expresión "irse por la pata abajo" con el mismo significado.

isds

ISDS son las siglas en inglés de *Investor State Dispute Settlement*, que significa Arbitraje de Diferencias del Estado Inversor.

Es un instrumento de derecho internacional público que otorga a un estado inversor extranjero, el derecho de iniciar un procedimiento de arbitraje de diferencias contra otro estado anfitrión, en caso de que se violen los derechos reconocidos del estado inversor, el cual puede someter el asunto a un tribunal arbitral.

isis

ISIS son las siglas en inglés de Islamic State of Iraq and al-Sham. Es como se le conoce a un grupo terrorista de guerrilleros fanático-religioso del islam que pretende ser reconocido como el Estado Islámico.

Isis es también el nombre de una diosa egipcia, modelo del amor conyugal y la devoción materna.

islote de perejil

La isla de Perejil es un islote (isla pequeña deshabitada o peñasco muy grande en el mar) en disputa territorial entre España y Marruecos, situado en el estrecho de Gibraltar, entre el mar Mediterráneo y el océano Atlántico, a unos 200 metros de la costa continental de África y a unos 8 kilómetros al noroeste de la ciudad española de Ceuta.

En la actualidad se encuentra deshabitada, sin que exista ningún símbolo de soberanía por parte de los dos países que reclaman el islote como propio.

israel

De acuerdo con los hebreos, Israel es una palabra que proviene del nombre que le puso Dios a Jacobo, luego que éste luchara con un ángel que envió sin darse por vencido (Génesis 32:28).

Su significado es "el que peleó o luchó con El" (con Dios).

Otra interpretación asegura que procede de la raíz "ishr" que significa "directo o recto a" (a Dios).

itsusi izan

Parece ser que son dos palabras de origen vasco habladas en Navarra, España y cuyo significado no lo pude encontrar.

itxea

itxea está incorrectamente escrita y debería escribirse como "etxea" siendo su significado:
Se trata de una palabra de origen vasco cuyo significado es casa, pero se encuentra mal escrita.

iusnaturalismo

En filosofía, el iusnaturalismo es una doctrina que defiende la existencia de derechos naturales inalienables (como la vida, la libertad y la propiedad), los cuales son anteriores a las normas jurídicas positivas establecidas por los seres humanos, y a las que éstas deben someterse, sirviéndoles de modelo y fundamento.

iyalorde

Es una palabra usada en la santería cubana. Se le llama Iyalorde, Iyaloode o Iyalode a Oshun, una de las deidades de la religión yoruba. Es un título conferido a la persona que ocupa el lugar más importante entre todas las mujeres de la ciudad.

jabao

Es el nombre que se le da en Cuba a un mulato de tez canela casi blanca con pelo rizado amarillo oscuro y ojos castaño claro.

jaibana

Jaibaná es el nombre con el que se conoce al chamán, curandero o brujo indígena en Colombia.

Su función va más allá de curar a las personas, también lo hace con la tierra y la naturaleza para que haya buenas cosechas y pesca abundante. Se le considera un hombre sabio en varias de las culturas indígenas colombianas.

jailli

Jailli es también un poema quéchua, Se trata de una oración, canción o himno inca sagrado.

jamón con chorreras

El jamón con chorreras es el jamón que rezuma grasa líquida cuando la temperatura del lugar en el que cuelga, hace que fluya hacia abajo. Si se trata de un mesón o de un bar, se colocan una especie de cacitos (cazos pequeños) que recogen la grasa porcina para evitar que caiga sobre la ropa de los parroquianos y que el tabernero vacía cuando están llenos. A estos cacitos se les llama chorreras.

En la época de la posguerra en España, el jamón con chorreras era un lujo que muy pocos se podían dar. En la actualidad, la expresión "Y un jamón con chorreras" se utiliza como una respuesta negativa a alguna petición exagerada.

jarapellinoso

En efecto, se trata de una palabra sin sentido, inventada por Gabriel García Márquez en su libro Cien Años de Soledad.

jartera

Se trata de un regionalismo latinoamericano que tiene cuando menos dos significados.

En Colombia jartera es sinónimo de borrachera, mientras que en Puerto Rico tiene un significado de hartazgo por comer demasiado.

je suis en español

Je suis en francés significa yo soy o simplemente soy en español.

jeroglífico egipcio

El jeroglífico egipcio es una escritura de los antiguos egipcios en la que se usaban signos combinados con caracteres fonéticos que representaban un sonido o una sílaba, difícil de descifrar.

jesus en hebreo

Según algunos autores, *Jesús* procede del latín *Jesus*, éste a su vez del griego *Jesus* y este último del hebreo *Yeshua*

Sin embargo, de acuerdo con fuentes judías, *Jesús* y *Yeshua* no son lo mismo, ni siquiera son la misma persona. *Jesús* no tiene ningún significado en hebreo, mientras que *Yeshua* significa El Salvador Eterno.

jhs

JHS o IHS es un monograma del nombre abreviado de Jesús de origen griego.

Hay quien afirma que las siglas podrían ser latinas siendo su significado *Jesus Hominum Salvator* que quiere decir Jesús Salvador de Hombres o también *Jesus Hierusalem Salvator* que significa Jesús Salvador de Jerusalén.

jimbar

En el sureste de México, jimbar es un verbo que significa lanzar, tirar o aventar

No se si exista algún otro significado en otro país de Latinoamérica o España.

jincha

Es una palabra que tiene diferentes significados en varios países. Es el femenino de jincho.

En España significa persona desaliñada, sucia, de aspecto vago y que vive en la calle.

En Colombia significa borracho. En Puerto Rico es una persona de piel muy blanca, pálida. En El Salvador y Nicaragua es una persona inculta, ordinaria, grosera o vulgar.

jiron del cielo

Uno de los significados de jirón es una parte pequeña de algo. Un pedazo.

En este caso, el cielo se refiere a la gloria, la morada de Dios, sus ángeles y bienaventurados.

Un jirón del cielo es por tanto, una parte pequeña de la gloria.

jjoo

JJOO es una abreviación de Juegos Olímpicos. Lo correcto es escribirlo con un punto después de cada letra (J.J.O.O.). Probablemente se refiere a los próximos Juegos Olímpicos de Río de Janeiro, Brasil en 2016.

jornal en contabilidad

En contabilidad, un jornal es un libro auxiliar donde se registran los movimientos o transacciones de una empresa.

Existen varios tipos de jornales especiales en contabilidad cuyo objetivo es registrar las diferentes transacciones comerciales que realiza una determinada empresa o institución. Por ejemplo, jornal de ventas, jornal de pagos, jornal de compras, etc.

Su nombre proviene de la palabra inglesa "journal" cuyo significado es diario.

jotty

Jotty en inglés se le dice a la persona que se caracteriza por hacer apuntes. También puede ser alguna cosa que se asemeje a un apunte o nota. Significa algo así como apuntador.

juan@gmail.com

Es una dirección de correo electrónico. "Juan" es el nombre del usuario y "@gmail.com" es el dominio. Por partes el significado sería:

Juan = usuario

@ = símbolo de arroba

gmail = correo de Google

com. = comercial

jueves santo

El Jueves Santo es una fiesta cristiana que se celebra el jueves anterior al Domingo de Resurrección dentro de la Semana Santa y que abre la serie de tres días dedicados al culto Pascual.

En este día la iglesia católica conmemora la institución de la Eucaristía en la Última Cena y el lavatorio de los pies realizado por Jesús.

jugar con el anillo

No se a que se refiere esta pregunta, si se trata de un videojuego, algún juego infantil o de salón, o bien, a algún juego profesional como el fútbol.

En el fútbol, por ejemplo, está prohibido jugar llevando puesto anillos y otras alhajas por el riesgo que implica de causar un accidente.

Si se refiere al hecho de jugar con el anillo que alguien lleva puesto como una costumbre, puede ser señal de nerviosismo, inquietud o ansiedad.

jugar con los sentimientos

Es una expresión que se usa para dar a entender que no se toma a alguien con seriedad, que puede herir a quien menosprecia o toma a la ligera sin importar lo que sientan.

jugar de vivo

Es un modismo usado para identificar a una persona con actitud molesta y ostentosa, que pretende aprovecharse del esfuerzo ajeno para beneficio propio. También se usa el término "pasarse de vivo".

En Costa Rica jugar de vivo se le dice a una persona engreída que se cree muy importante.

jugar en primera

La expresión "jugar en primera" es usada por la jerga juvenil en Argentina para dar a entender que alguien inicia una actividad o debuta haciendo algo.

Por ejemplo: Ese maestro juega en primera en la escuela.

jujas

Es el nombre de un videojuego y varias cosas más pero no tiene ningún significado aparente.

juriel

Juriel es un nombre cuyo origen y significado son desconocidos.

jutre

Jutre es aparentemente un regionalismo chileno cuyo significado es patrón.

k enchaike

Es una expresión usada en República Dominicana por la jerga juvenil para dar a entender "que lío" o "que enredo".

Se puede tratar de un enredo amoroso o de cualquier otro tipo.

kacaraco

Se trata de un modismo chileno usado por la jerga juvenil que significa vagina.

kakemono

Kakemono en japonés significa cosa que cuelga.

El *kakemono* en el arte japonés, es un objeto que se cuelga de la pared, generalmente una pintura o caligrafía hecha de tiras de seda enrollable. Se cuelga en forma alargada en sentido vertical, en un muro o en el interior de un *tokonoma*. A diferencia del *makimono* que se despliega en sentido lateral u horizontal.

kakic

El kak'ik es el nombre de un platillo prehispánico de Guatemala hecho a base de pavo estofado con ingredientes como el achiote, cilantro y chiles.

Su nombre es de origen maya y significa kak = rojo e ik = chile.

kakigori

El kakigori es un postre japonés hecho de hielo raspado aderezado con jarabe o sirope de sabores como fresa, limón, uva, etc. Se endulza con leche condensada que a veces se añade sobre el hielo y es similar a un cono de nieve. Algunas cafeterías lo sirven con helado y pasta de frijol dulce.

kameko

Es una palabra abreviada de origen japonés que procede de kamera kozo (chico de la cámara) o kamera otoko (hombre cámara).

Son fotógrafos que se dedican a sacar fotos de los concursos de disfraces de personajes favoritos para después regalar la foto o ponerla en una galería en exhibición.

kamera

Se trata de una palabra que en varios idiomas significa cámara fotográfica.

kaneki

Kaneki es un apellido japonés cuyo significado es desconocido.

Existe un personaje de nombre Ken Kaneki, quien es el protagonista de la serie Tokyo Ghoul en Japón.

keilyn

Keilyn es un nombre de origen y significado desconocidos.

Podría ser una variante de Kayleen o Kaylin, que a su vez se deriva de Katherine que significa pura, sin embargo esto no es seguro.

kila

Es el nombre de una ciudad en el estado de Montana, Estados Unidos. También es el nombre de un grupo de música tradicional irlandesa.

kilian nombre

Kilian es de origen gaélico (escocés-irlandés) y algunos lo consideran que es el equivalente céltico de Cilian que en irlandés significa "pequeño guerrero".

klk

Otro acrónimo usado muy comúnmente en Messenger pero proveniente del *Spanglish* que hablan los mexicanoamericanos en Estados Unidos. Su significado es "que lo que" tanto en inglés como en español. En ocasiones se usa decir *klk loko* un término también muy socorrido en la red.

klk manin

Es una expresión utilizada por los jóvenes en República Dominicana para llamarse así en la calle.

Su significado es ambiguo, pero más o menos quiere decir algo así como: "que onda hermano o que pasa guey." En realidad, no creo que ni ellos mismos sepan lo que quiere decir.

kmk

KMK es un acrónimo del nombre de un grupo de música americano llamado "Kottonmouth Kings" (Reyes de la Boca de Algodón) surgido en California, Estados Unidos en 1994.

También es el nombre de una empresa de servicios de educación, otra de servicios de optometría y una más de consultoría en los Estados Unidos.

kobani

Kobani, Kobane o Kobané es una ciudad fundada al norte de Siria, habitada mayormente por kurdos aunque también hay árabes, armenios y turcos. El nombre proviene de la empresa ferroviaria alemana Koban Railway Company la cual construyó una estación de ferrocarril alrededor de la cual surgió un poblado y después esta ciudad de 65,000 habitantes.

kpa

kPa es una unidad de presión llamada kilopascal que equivale a 1000 pascales.

KPA son las siglas del nombre de varias empresas o compañías en Estados Unidos.

kpa (escrito con minúsculas) podría ser "key process area" en inglés que significa área clave de proceso y se refiere a la evaluación de los procesos de una organización.

krokodil

Krokodil (cocodrilo) es una droga relativamente nueva que apareció en Rusia en 2002.

Su nombre científico es desomorfin. Es una droga casera cuyos efectos nocivos son muy poderosos. Carcome la piel y hace que se vuelva verde, escamosa y desigual como la de un cocodrilo. La esperanza de vida de un adicto a esta droga es de solo uno a dos años.

la abreviatura uds

La abreviatura uds. significa ustedes. Lo mismo que vos significa vosotros y nos significa nosotros.

la bandera olimpica

La bandera olímpica es el símbolo de los Juegos Olímpicos modernos. Consiste de 5 anillos de colores entrelazados sobre fondo blanco, siendo esos colores azul, negro, rojo, amarillo y verde.

Los anillos olímpicos representan la unión de los 5 continentes (África, América, Asia, Europa y Oceanía) hermanados en el espíritu olímpico.

la bombonera

La bombonera es una caja pequeña para guardar bombones. También es una vivienda o habitación pequeña, acogedora y agradable.

Se le conoce como La Bombonera al estadio de fútbol del equipo Boca Juniors de Argentina por su forma parecida a una caja de bombones.

la burundanga

Es el nombre popular de un brebaje de origen afrocubano cuyo significado es confusión o cosa inútil.

También se le llama burundanga o escopolamina a una droga sumamente tóxica que provoca amnesia parcial, visión borrosa y sequedad en la boca. Le dicen la droga de las violaciones porque anula la voluntad de las personas que la ingieren, aprovechándose de las víctimas.

la canción groupie

Groupie es una persona que busca intimidad emocional y sexual con un músico famoso. También se aplica a jóvenes admiradoras de un cantante o grupo musical al que siguen incondicionalmente. Posteriormente se amplió a celebridades del cine, deportes y literatura.

Principalmente se trata de chicas jóvenes que se acuestan con ídolos musicales y luego presumen de ello en reuniones con sus amistades.

A veces se les conoce como "esposas de ruta".

la corona de adviento

La corona y las velas de adviento es un arreglo de hojas de pino, bellotas y 4 velas de origen pagano que se coloca generalmente en el centro de la mesa 4 semanas antes de la Navidad. La tradición consiste en encender una vela cada semana durante el adviento, que es el tiempo litúrgico en que se prepara la iglesia católica y sus fieles para recibir y festejar el nacimiento de Jesucristo. La palabra adviento procede del latín y significa llegada.

la cruz de borgoña

Se trata de un antiguo símbolo de España.

Es un emblema que representa el martirio y la cruz en donde fue crucificado San Andrés. Lo amarraron a una cruz en forma de X donde estuvo padeciendo durante tres días antes de morir, tiempo que aprovechó para predicar e instruir en la religión católica a todo el que se acercaba a verlo.

la dislexia

Dislexia es una palabra de origen griego y es la dificultad en el aprendizaje de la lectura en los niños o niñas, sin que tengan ninguna otra deficiencia intelectual. La gran mayoría de las personas con dislexia pueden llegar a superarla con un sistema adecuado de enseñanza al nivel de sus necesidades. Cuando se les dificulta la escritura, se le llama disortografía.

la dura

Es una expresión de origen chileno que significa la realidad, la verdad, lo real o lo verdadero.

la estelada

La estelada (en castellano la estrellada) es una bandera no oficial utilizada generalmente por ciudadanos de ideología independentista de Cataluña, o por extensión, de los denominados Países Catalanes.

Hay tres clases principales de esteladas catalanas:

La estelada blava (estrellada azul) que es la original, utilizada por el nacionalismo catalán no marxista.

La estelada vermella (estrellada roja) que suele relacionarse con la defensa de un estado independiente socialista.

La estelada verda (estrellada verde) de carácter independentista de lucha pacífica por la libertad de un país ecologista, animalista y humanista.

la expresion a machete

Da la impresión que se trata de una locución adverbial de modo.

Las locuciones adverbiales acostumbran formarse por una preposición (a) más un sustantivo (machete), adjetivo o adverbio. Cumplen la misma función que un adverbio y por tanto se utilizan para expresar y modificar la acción del verbo.

Ejemplos: a pié, a hurtadillas, poco a poco, de par en par, a la moda, a caballo, etc.

En cuanto al significado de *a machete* lo ignoro. Ojalá alguien más lo aclare.

la hizo linda

Es una expresión en algunos países latinoamericanos que se usa para dar a entender que algo que se hizo resultó

muy bien, bonito, entretenido, fantástico.

la horma de su zapato

La horma es un molde que se emplea para dar forma a los zapatos, sombreros, etc.

Encontrar o hallar la horma de su zapato es una expresión familiar que se usa para indicar que algo es adecuado para esa persona o alguien que entienda sus mañas o se le resista, enfrente y supere.

la mancuerna en el matrimonio

Mancuerna es una palabra que significa en sentido figurado una pareja de aliados.

La mancuerna en el matrimonio se refiere a la alianza que forma una pareja de personas casadas, apoyándose mutuamente, compartiendo derechos y obligaciones en beneficio de ambos.

la mano de fatima

La mano de Fátima es un símbolo árabe con forma de mano considerado desde la antigüedad como un potentísimo talismán utilizado para protegerse de la desgracia en general y del mal de ojo en particular. En algunos países se conoce como el ojo de Fátima porque a veces lleva un ojo en el centro de la mano. Los judíos le llaman con frecuencia la mano de Miriam o mano cinco.

la media raja

Otro modismo chileno que significa tener muy buena suerte. La media es muy buena o muy grande y raja es la suerte según la jerga juvenil chilena.

la palabra de dios

Según la religión católica, la palabra de Dios se encuentra en la Sagrada Biblia, principalmente en los Evangelios. Cuando se leen las Sagradas Escrituras, es Dios mismo quien habla a su pueblo y Cristo quien anuncia la buena nueva.

Su palabra no solo proporciona información, sino que es el medio que utiliza Dios para revelarse ante nosotros y llegamos a conocer la profundidad de su amor, ya que posee un poder sacramental especial que realiza en nosotros lo que proclama. Proclamada en la misa, esta palabra resulta eficaz, porque no solo relata acerca de Dios y su voluntad,

sino que nos ayuda a poner en práctica esa voluntad en nuestras vidas.

la paradoja de abilene

La Paradoja de Abilene es un relato que muestra como el comportamiento en un grupo de personas es en ocasiones contrario a lo que en realidad esas personas quieren hacer.

Se trata de una paradoja cuyo autor es el experto en administración Jerry B. Harvey en su libro de 1988 *The Abilene Paradox and other Meditations on Management*, la cual muestra como una familia de 4 miembros (marido, mujer y los padres de él) hacen un viaje de 80 kilómetros de Coleman, Texas a Abilene en un día caluroso sin querer en realidad hacerlo, pero nadie se atreve a decir que no, para no contradecir a los otros.

la shiva

Shiva es el dios de la naturaleza de los hindús. Es quien domina y controla los elementos, puede ser benéfico o maléfico. Establece una coordinación realista entre los seres sutiles y los seres vivos.

Shiva en el judaísmo, es el nombre que recibe el ritual de 7 días que dura el período de luto de un familiar de primer grado (padres, hermanos, hijos, esposos) que ha fallecido. A este ritual se le conoce como la "shiva sentada". Empieza inmediatamente después del entierro en el que los familiares asumen el estado de dolientes y se juntan en casa del fallecido a recibir las condolencias de los visitantes durante 7 días.

lag

Lag significa retraso o tardanza.

En las redes, lag se refiere al tiempo que tarda en realizarse una determinada acción y que la respuesta es muy lenta y retrasada. Tener un lag en informática, es tener un tiempo muy largo en la comunicación.

lahares

Un lahar es un flujo de sedimento formado por lodo, rocas y agua que se desprende desde las laderas de los volcanes. Los lahares son flujos que generalmente acompañan a una erupción volcánica.

laismo y ejemplos

El laísmo es el uso de los pronombres átonos (sin acento tónico), femeninos de la tercera persona (la y las) como complemento indirecto. El complemento indirecto es la función que indica el destinatario o beneficiario de la acción del verbo.

Ejemplos: 1) Joaquín saludó a mi hija - Joaquín la saludó. 2) La maestra regaña a sus alumnas - La maestra las regaña. 3) Tengo que dejar mis pinturas - Las tengo que dejar o Tengo que dejarlas. 4) El avión perdió una ala - El avión la perdió.

lambiache

En efecto, se trata de una palabra en desuso, sinónimo de lambiche o lambiscón. Es un modismo usado en México para nombrar a una persona servil, barbera o aduladora.

lamer los labios

Lamer los labios para hidratarlos con saliva no es recomendable porque la saliva es ácida y tiende a resecarlos más.

Hay personas que acostumbran lamer los labios al besar, lo cual se considera erótico y seductor.

las espirales de nazca

Las espirales de Nazca o Nasca son una serie de agujeros en espiral, cuidadosamente contruídos en una de las regiones más áridas (secas) del planeta, al sur de Perú. Se trata de extraños acueductos que formaban parte de un sofisticado sistema de riego.

El lugar es famoso por sus enormes dibujos geométricos, visibles desde el aire, y cuyo significado sigue siendo un misterio.

las velas de adviento

VÉASE RESPUESTA EN CORONA DE ADVIENTO

latam

Es probable que se trate de una abreviación en inglés de la palabra Latinamerica o latinamerican. La costumbre de acortar las palabras es característica de este idioma.

latifundio y minifundio

Latifundio es una palabra de origen latín que significa terreno de grandes dimensiones para explotación agraria. En Europa un latifundio puede tener algunos cientos de hectáreas, mientras que en Latinoamérica puede superar fácilmente las diez mil

Minifundio es una finca agrícola de una extensión tan reducida que dificulta su explotación. En España suelen ser 10 hectáreas, en otras partes del globo la extensión puede ser diferente.

Generalmente, el latifundio es característico de zonas de llanura, mientras que el minifundio se localiza principalmente en zonas montañosas por las propias dificultades que presenta el relieve.

latir el ojo derecho

Si latir el ojo derecho significa que le tiembla el párpado como un tic, entonces se trata de un problema neurológico muchas veces debido a falta de sueño o estrés. No es nada serio pero es conveniente acudir al neurólogo para que diagnostique y atienda este molesto padecimiento.

latitud y longitud

Latitud y longitud son las coordenadas geográficas angulares que permiten formar un sistema de referencia para medir y ubicar cualquier punto de la tierra expresado en grados sexagesimales.

La latitud mide cualquier ángulo norte-sur entre cualquier punto y el ecuador. Las líneas de latitud se denominan paralelos.

La longitud mide el ángulo este-oeste a lo largo del ecuador desde cualquier punto de la tierra. Las líneas de longitud son círculos máximos que pasan por los polos y se llaman meridianos.

Combinando estos dos ángulos se puede expresar y encontrar la posición de cualquier punto de la tierra.

le dio la wea

Esta es otra expresión o regionalismo chileno cuyo significado es que se enojó o se enfadó.

le faltan palos pal puente

Otra expresión de origen chileno cuyo significado es que una persona está mal de la cabeza, que está loca o demente.

le male

Le Male es el nombre de una fragancia para hombres lanzada en 1995 por Jean Paul Gaultier.

Su nombre proviene de la palabra "le" en francés que significa "el o lo" y la palabra "male" en inglés que significa "masculino o macho".

le ponen la corona

Cuando a un rey le ponen o le ciñen la corona sobre la cabeza significa que empieza su reinado.

La corona se coloca en la cabeza en señal de premio, recompensa o dignidad y puede ser de flores, ramas o metálica. A Cristo le impusieron una corona de espinas en señal de burla antes de crucificarlo.

lechazo asado

El lechazo asado es un platillo que se prepara asando un cordero joven, aun sin destetar.

El cordero lechazo o lechal toma su sobrenombre de la condición de amamantarse con leche.

En la cocina española es muy popular este asado principalmente en Castilla y León.

lego star wars

Lego es el nombre de una empresa y marca de juguetes danesa fabricante de videojuegos.

Uno de esos videojuegos es el de Star Wars o Guerra de las Galaxias, como se llamó la famosa película en México.

leoncio

Leoncio fue un emperador bizantino (660-706) que reinó pocos años a finales del siglo VII.

Durante su breve reinado (695-698) los bizantinos perdieron su provincia del norte de África (Cartago) que cayó en manos de los árabes.

lerdo durango

Ciudad Lerdo es el nombre de una ciudad en el estado mexicano de Durango, localizada a 250 kilómetros de la capital del estado, la cual forma parte de la llamada Comarca Lagunera en conjunto con otras ciudades como Gómez Palacio, Torreón y otras más.

Ciudad Lerdo tiene su origen ligado estrechamente a España, cuando en mayo de 1598 la misión de evangelización llamada Misión de San Juan de Casta por el misionero jesuita Juan Agustín de Espinoza, asistido por el capitán Antonio Marín Zapata, originario de Madrid, arribaron a las riberas del Río Nazas y dió lugar al primer asentamiento español en La Laguna, Durango.

Ciudad Lerdo debe su nombre al ilustre liberal mexicano Miguel Lerdo de Tejada.

lerrouxistas

Se le llama lerrouxista a la persona que es partidaria del lerrouxismo.

El lerrouxismo es un movimiento político español que logró separar la clase obrera catalana, a partir de su origen, utilizando la demagogia. Algunos lo consideran un populismo más.

Su nombre proviene del fundador del Partido Republicano Radical (PPR) Alejandro Lerroux García, un político español de ideología republicana.

letrado patrocinate

Letrado es un hombre sabio, docto, instruido y de letras.

En la actualidad se le llama letrado en general a cualquier abogado. En España se aplica este término a los juristas que asumen la asistencia jurídica de entidades públicas o preparan dictámenes de instituciones.

El patrocinante es quien favorece o defiende una causa y tiene poder para ello. Por tanto, letrado patrocinante es el

abogado que tiene poder para defender una causa en un juicio.

levantar el puño derecho

Originalmente, levantar el puño derecho significaba un saludo militar.

Posteriormente se empezó a usar en señal de lucha en algunos sectores de la población, principalmente entidades partidistas políticas y sindicatos. Más adelante se usó en señal de inconformidad y de protesta por algunos grupos minoritarios.

Actualmente se ha convertido en un símbolo del llamado socialismo del siglo XXI, un movimiento radical y populista, asociado a regímenes antidemocráticos.

levantarse a alguien

De acuerdo con la jerga juvenil en Costa Rica significa llevarse a una chica y tener relaciones sexuales con ella.

levantarse algo

Según la jerga juvenil de Costa Rica significa robar o apropiarse de algo que no es suyo.

lexis

En lingüística, lexis (léxico en español) es el conjunto completo de todas las palabras posibles en un lenguaje o idioma.

lgbt

LGBT son las siglas que designan colectivamente a lesbianas, gays, bisexuales y personas transgénero.

Estas siglas se han establecido como un medio de identificación y han sido adoptadas por la mayoría de comunidades y medios de comunicación en los países de habla inglesa.

Esta comunidad está representada por la bandera arcoiris de seis colores con franjas horizontales.

li en chino

Li es el apellido chino mas popular que existe en el mundo. En China lo llevan cerca de 100 millones de personas y se escribe antes del nombre. Ejemplo: Li Peng, Li Ning, etc.

Li es también una unidad de longitud tradicional china que en la actualidad equivale a 500 metros. Un li moderno se divide en 1500 chis. En la actualidad se traduce como milla china.

libámenes

El diccionario de la Real Academia Española define la palabra *libámen* como "ofrenda en el sacrificio". Se trata de una palabra de origen latín consistente en una ofrenda ritual de los antiguos a una divinidad al verter un líquido (como vino o aceite) sobre el suelo o un altar.

limpísimo

La terminación "ísimo" en las palabras significa algo extraordinario, más allá de lo normal o cotidiano. Ejemplos: grande-grandísimo, bueno-buenísimo, limpio-limpísimo, etc.

línea fina azul en autopistas

La línea fina azul en las autopistas de España indica por donde pasa la fibra óptica que se ha desplegado para tender líneas que cruzan territorios.

La fibra óptica es un cable que transporta luz en vez de corriente eléctrica por medio de un rayo láser y sustituye a los cables metálicos telefónicos. Está formada por filamentos de vidrio de un grosor similar al de un cabello humano y son prácticamente inmunes a las interferencias.

lipomatosis múltiple

La lipomatosis múltiple, también conocida como lipomatosis múltiple familiar, es una enfermedad considerada rara caracterizada por la presencia de numerosos lipomas encapsulados en el cuello, tronco y extremidades.

Los lipomas son generalmente tumores benignos adiposos (grasos) que no provocan dolor ni mayor problema en quien los padece, con excepción tal vez de su apariencia.

Se trata de un padecimiento en ocasiones hereditario que aparece en ciertos miembros de la familia mayores de 30 años y raramente en menores de esa edad.

litecoin

Ver explicación en pregunta sobre bitcoin.

litotricia renal

La litotricia o litotripcia renal es una técnica médica que consiste en triturar y deshacer los cálculos o piedras que se forman en el riñón para poder ser extraídos y eliminados sin necesidad de una intervención quirúrgica mayor.

Imao

En medicina, las siglas IMAO significan Inhibidor de la MonoAminoOxidasa. Es un fármaco que se utiliza como antidepresivo y su aplicación principal es en neurología y psiquiatría.

En las redes sociales también existe este acrónimo que procede de la expresión en inglés "in my arrogant opinion" que significa "en mi arrogante opinión". Surge en contraposición del antiguo y desgastado cliché en inglés IMHO = "in my humble opinion" que significa "en mi humilde opinión".

Imao

Se trata de las siglas en inglés de "in my arrogant opinion" (en mi arrogante opinión),

Se usa para contrastar el antiguo y desgastado cliché inglés "in my humble opinion" (en mi humilde opinión) ya pasado de moda.

lo peta

Es una expresión muy usada en España que puede tener varios significados.

Originalmente el verbo petar significaba agradar, gustar o complacer en forma coloquial. Actualmente se usa también de manera familiar como significado de estallar, explotar, llenar, abarrotar o triunfar.

Estar petao o petado quiere decir estar lleno, estar fuerte o estar cansado. Todo depende del sentido de la oración con que se emplee esta palabra.

loca mania

Una manía es una obsesión, costumbre exagerada o gusto excesivo por algo. Por tanto, una loca manía es el hábito desmedido de hacer algo aparentemente absurdo, sin reflexionar o de manera desenfrenada.

log

La palabra log es un anglicismo que equivale a la palabra bitácora en español.

En informática es un registro de eventos durante un cierto periodo de tiempo. Se usa para registrar datos o información sobre un evento que ocurre para un dispositivo o aplicación.

De este mismo término proviene la palabra blog, que es una contracción de web log.

logear

Es un anglicismo surgido en Internet procedente del verbo `to log in ` en inglés que significa registrarse para iniciar sesión en alguna página.

Algunas personas lo escriben `loguear ` (con u) lo cual parece más apropiado dado el sonido débil de la g en combinación con la e.

loi

La palabra loi puede tener múltiples significados dependiendo del asunto que se trate. Por tanto, es necesario conocer el tema a que se refiere para tratar de encontrar su significado.

loquay

Loquay es un apellido de origen probable francés sin significado conocido.

También es el nombre de una empresa internacional fabricante de tintes para el cabello.

los 4 monos sabios

En realidad solo son 3 los monos sabios, aunque en algunos países existen 4, pero no se sabe lo que representa el cuarto.

Se trata de 3 grabados de madera con forma de mono cuyos gestos representan 3 consejos.

Sus nombres son Kikazaru (el mono que no oye), Iwazaru (el mono que no habla) y Mizaru (el mono que no ve) y se refiere a tres virtudes que deberían tener los niños cuando son pequeños para no ver, decir y oír cosas malas, porque todavía no pueden diferenciar lo bueno de lo malo y con el tiempo aprenderán a ser prudentes.

La leyenda de los 3 monos sabios se originó en China aunque se hizo popular en Japón donde se les consagró en el Templo de Toshogu, en la ciudad de Nikko.

los animales de poder

En el chamanismo se reconoce que todas las personas tienen un animal de poder o totem que los cuida, protege y guía por la vida.

Cada animal de poder es un reflejo del ser más profundo y también representa las cualidades que son necesarias en este mundo y que a veces se encuentran ocultas.

Cualquier animal puede ser de poder, no importa si es feroz o no, como un ratón.

los colores colores en psicología

Los colores en psicología o psicología de los colores, es el estudio de los efectos que produce en nuestra mente y por tanto en nuestro comportamiento, los diferentes colores al ser observados por el ojo humano.

loza sanitaria

La loza sanitaria es un material cerámico empleado en la fabricación de aparatos y utensilios sanitarios (para baños), a partir de barro cocido y barnizado.

lugar donde se emplea gallo pinto

Gallo pinto es el gallo que tiene manchas oscuras en el plumaje. En España y algunos países de latinoamérica lo adiestran para pelear o combatir en un corral con otros gallos.

Gallo pinto es también un plato típico en algunos países centroamericanos hecho principalmente a base de arroz y frijoles refritos o guisados.

"Lugar donde se emplea gallo pinto" podría ser una expresión cuyo significado desconozco, o bien, se refiere al país o países donde se come este platillo o se emplea este animal para pelear.

lumbersexual

Es un término usado para denominar a los hombres con aspecto de leñador o montañés.

Se caracterizan por usar barba, cabello desaliñado, vestir camisa a cuadros y botas tipo senderismo.

`Lumber` en inglés significa madera, leña.

lurpia

Lurpia es una palabra de origen gallego que significa mujer perversa y mal intencionada que mete en líos a los demás. También se usa como sinónimo de bruja.

lurpias

La palabra lurpia parece ser un insulto en gallego que significa bruja, mujer perversa y mal intencionada y también prostituta.

machiuis

Esta palabra va separada por un punto y forma parte de la dirección de una página de Internet en japonés.

La dirección es: <http://machiui.is-mine.net>. Aparentemente Machiu es parte del nombre de una persona llamada Matthew Machiu Masuda.

macrolengua

La macrolengua designa a una lengua existente en forma de diferentes variedades, sin ser necesariamente comprensibles entre sí, aunque se consideran dialectos de esa misma lengua.

Muchas veces se refiere a un grupo de varias lenguas estrictamente emparentadas sin tener cada una un nombre específico y por motivos culturales, religiosos, etc., se consideran una sola lengua.

Son macrolenguas por ejemplo, el árabe, el chino, el quechua, el náhuatl, el sardo y varias lenguas indígenas del mundo.

macrosocial

En el estudio de la sociedad (hombres, mujeres y niños), los sociólogos utilizan generalmente dos enfoques: el macrosocial y el microsocioal.

Macro y micro son dos prefijos griegos que escritos al principio de algunas palabras significan: macro = grande y micro = pequeño.

Por tanto, la macrosociología se focaliza en la sociedad a gran escala, compuesta por un grupo grande de individuos, como las grandes empresas, un club o asociación, una población o aún un país entero. Mientras que la microsociología, se enfoca en lo que hacen y piensan las personas individualmente y como interactúan con otros individuos.

made in prc

Made in PRC es lo mismo que Made in China.

PRC son las siglas en inglés de People's Republic of China (República Popular de China) que es el nombre oficial de este país.

madelo explotador primario

Madelo es un nombre propio de origen y significado desconocidos.

Un explotador primario puede referirse a una fábrica, maquinaria o equipo destinado a extraer o sacar algo importante, valioso o necesario de su estado natural. Por ejemplo, extraer minerales como el oro y la plata de una mina. Se dice que es primario porque es el primero, el básico o el principal. También porque podría existir un secundario, complementario o de menor importancia.

magnitude

Magnitude en inglés significa magnitud en español. Es la característica que tienen los cuerpos de poder ser medidos.

En sentido figurado, es la grandeza o importancia de algo. Ejemplo: La magnitud de una catástrofe.

En economía, es un concepto abstracto genérico que comprende todas las cantidades homogéneas como precios, productos, costos, etc.

magullones

Magullones son golpes o contusiones que sufre algún tejido, dejando una mancha pero sin producir herida. Se usa principalmente en la fruta y algunos vegetales, los cuales se magullan durante el transporte.

magyna

Magina es el nombre de un antimago conocido también como el Mago Asesino en uno de los mapas del juego mental Warcraft III, llamado DotA (Defense of the Ancients). Es el mayor adversario de todos los héroes inteligentes.

mahlon

Mahlón es un personaje bíblico del Antiguo Testamento. Era hijo de Elimélec y Noemí.

A causa de una hambruna que ocurrió en el tiempo de los jueces, se mudó con sus padres y su hermano Chilión, de Belén, Judá a Moab, donde contrajo matrimonio con Ruth, una moabita. Sin embargo él y su hermano murieron sin dejar descendencia por haberse casado con dos mujeres moabitas y haber transgredido la ley israelita.

Su nombre significa débil, enfermo, inválido.

mailear

Mailear es un verbo híbrido formado de la palabra inglesa *mail* que significa correo y la terminación o sufijo *ar* en español con la cual se forman verbos. También se le conoce como anglicismo a una palabra derivada del inglés.

Su significado es "escribir y mandar correos electrónicos".

mal quedas

Es una expresión usada coloquialmente para dar a entender que alguien causa una mala impresión o decepción con su comportamiento. Quedar mal equivale a fallar, no dar el resultado esperado.

mal vivir

El verbo malvivir (se escribe todo junto) significa vivir con dificultades o penalidades, vivir mal, en la pobreza o miserablemente, algunas veces hasta cometiendo delitos.

malba

Malba es el nombre de una ciudad y museo de arte en Buenos Aires, Argentina.

Si la palabra buscada es **malva** entonces tiene dos significados.

1) Planta herbácea perenne que crece silvestre en los bordes de los caminos y tiene algunos usos medicinales.

2) Color violeta pálido rosado parecido al color de la flor de malva.

En sentido familiar, criar malvas significa estar muerto y enterrado. Ser como una malva es ser dócil y apacible. Haber nacido en las malvas quiere decir haber nacido de cuna humilde.

maletear

En la jerga peruana "maletear" significa hablar a espaldas de alguien. A la espalda le dicen "maleta".

Maletear también significa golpear o pegar. Ejemplo: Lo maletearon en el barrio.

mamisonga

En la jerga de Puerto Rico *mamisonga* significa mujer joven y sexy o símbolo sexual.

mancorbdora

Esa palabra no existe o está escrita en forma incorrecta.

Si la palabra buscada es **mancornadora** entonces se trata de un mexicanismo cuyo significado es "mujer que engaña a su marido (ponerle los cuernos) o que anda con dos hombres a la vez".

El verbo *mancornar* significa derribar a una res tomándola por los cuernos o unir dos reses atándolas de los cuernos. De ahí el término "ponerle los cuernos" que equivale a ser infiel.

mandar a freir esparragos

Es una forma coloquial de mandar a alguien a hacer algo laborioso, lento, para que se entretenga en otro lado y no moleste o quite el tiempo.

Su origen data del siglo XIX en España cuando se sabía que freir espárragos era una labor muy tardada, contraria a cocerlos, lo cual se hacía al primer hervor.

mandar besos

Mandar besos es sinónimo de enviar besos. Uno de los significados del verbo mandar es enviar, hacer que algo o alguien sea llevado o se traslade a alguna parte.

Por ejemplo: Mandar una carta por correo

mandarse

"Mandarse" es un verbo pronominal que tiene por lo menos dos o más significados dependiendo del país y forma en que se usa.

En México, se usa en forma familiar y significa sobrepasarse en algo o con alguien. Ejemplo: No te mandes con los gastos.

En Perú equivale a la forma coloquial de "largarse", es decir, irse o ausentarse intempestivamente.

También se usa junto con otros verbos para dar a entender una orden, encargo o comisión. Ejemplos: mandarse hacer, mandarse traer, etc.

mandragonas

Esa palabra no existe. Si la palabra buscada es **mandrágora** entonces se trata de una planta herbácea cuyo nombre procede del latín y del griego y su significado más probable es el de "dañina para el ganado".

Se trata de una planta de las regiones cálidas cuya raíz bifurcada recuerda la forma del cuerpo humano. Antiguamente se le atribuían muchas virtudes y se usaba en las prácticas de hechicería. En medicina fue usada como un fuerte narcótico.

mangaka

Se trata de una palabra compuesta de origen japonés para referirse al creador de una historieta o comic.

Fuera de Japón se usa para referirse a los autores de manga. **Manga** significa comic en japonés y **ka** es un agregado que significa "creador". En conjunto, la palabra mangaka es un grado honorífico que indica "maestría".

manin

Manin es un apellido y un sobrenombre de algunas personas.

En República Dominicana, manin significa amigo, hermano, cuate.

mannequin challenge

Son dos palabras en inglés que significan "el reto o desafío maniquí".

Se trata de una tendencia en moda de filmar un video y difundirlo por Internet en el que la gente permanece inmóvil (como un maniquí) mientras se escucha usualmente la canción "Black Beatles" de fondo musical.

manre

Aparentemente Manre es un nombre cananita cuyo significado es "riqueza".

También es un apellido y el nombre de una villa francesa.

manta guapo

Manta tiene varios significados. Uno de ellos es una pieza en determinados trajes regionales. La palabra guapo se emplea de manera coloquial para una prenda que se usa en días festivos o muy especiales. Por tanto, una manta guapo bien podría ser una pieza de un traje regional usada en ocasiones especiales o días de fiesta.

marabo

No existe esta palabra en el diccionario.

Marabó (con M mayúscula y acento en la o) es el nombre de un barrio en Argentina.

Exú-Marabó es el nombre de una divinidad de las ciencias ocultas.

Marabo (sin acento) podría también ser un nombre ficticio o inventado al unir las primeras letras de dos o más palabras. Ejemplo: MARrtinez y ABOgados.

marcarse un farol

Marcarse, tirarse o echarse un farol significa decir algo exagerado o prometer algo sin ningún fundamento. Es sinónimo de mentir, engañar o exagerar en España.

marcarse un triple

En baloncesto, marcar un triple es un tiro largo a canasta que vale 3 puntos.

Los adolescentes utilizan este término cuando alguien alardea de algo que no sabe o cuando exagera.

mareos cervicales

Las vértebras del cuello a las que normalmente llamamos cervicales, tienen como función mantener nuestra cabeza erguida. Se trata de siete piezas donde es muy habitual que se focalice la tensión, debido a malas posturas, desgaste o ansiedad, los cuales están asociados a los mareos.

Los mareos son causados por la compresión neurovascular debido a cambios degenerativos en las vértebras, produciendo inevitablemente rigidez, o bien, a una descompensación debido a problemas entre la información del movimiento del cuello con la información del oído y la vista.

Otra posible causa es el estrés que ocasiona que la vesícula biliar provoque tensión y bloqueo en las cervicales por ser una zona reflejo de este problema.

mariquiar

En Costa Rica se le dice mariquiar a la búsqueda de una pareja sexual por parte de una persona homosexual.

Según la jerga juvenil costarricense mariquiar es sinónimo de llorar.

mas se perdio en cuba

La expresión "Más se perdió en Cuba" hace referencia a la guerra en la que Estados Unidos derrotó a la marina española durante la revolución cubana en 1868-1898 en la que España perdió sus colonias de Cuba, Puerto Rico y Filipinas.

Es una analogía para minimizar alguna pérdida o fracaso comparándola con otra de mayor importancia, como cuando España perdió su imperio colonial.

La expresión completa sería: Más se perdió en Cuba y volvieron cantando.

mas vale onza de talento que libra de ciencia

La onza y la libra son unidades de peso. La onza es menos pesada y equivale a un doceavo del peso de la libra.

El refrán "Mas vale onza de talento que libra de ciencia" expresa que es preferible tener un poco de talento (una onza) y ponerlo en práctica, que saber mucho (una libra) sobre ciencia o cuestiones científicas y no utilizarlas o sacarles provecho.

mascarpone

El mascarpone es el nombre de un queso del norte de Italia (Lombardía).

Se trata de un queso fresco obtenido de la elaboración de crema de leche, nata y ácido cítrico o ácido acético

Debe su nombre del dialecto lombardo *mascherpia* o *mascarpia* que quiere decir crema o ricotta.

master class

Master class (Clase Maestra o Magistral) es una clase dada a estudiantes de una disciplina particular por un experto en esa disciplina. Básicamente se refiere a clases de música, pero también puede ser pintura, arte dramático o cualquier otra rama de las artes donde se requiere desarrollar habilidades específicas o de especialización.

matlaktli wan nawi totome

Son palabras de origen náhuatl que significan: 14 pájaros.

maktlaktli wan nawi = 14 totome = pájaros

má atra que las güeas del chancho

Se trata de una expresión de la jerga chilena que significa llegar al último en todo.

Es una expresión vulgar que quiere decir literalmente "más atrás que los testículos del cerdo";

más contento que unas pascuas

La Pascua para los judíos y cristianos es sinónimo de "fiesta". Es la conmemoración de la salida de Egipto de los israelitas, quienes huían de una matanza segura y se dirigían a la tierra prometida, el futuro Israel. De ahí la expresión de estar más contento que unas Pascuas.

me encantas

Me encantas quiere decir que le gusta mucho a alguien otra persona o cosa.. Ejemplo: Me encanta el chocolate.

Encantar es un verbo que se usa principalmente en sentido figurado para dar a entender que algo o alguien lo atrae como si fuera de magia o hechizado.

me facinas

El verbo fascinar significa atraer, seducir, embrujar.

Me fascinas es una expresión que da a entender que una persona le gusta a otra de manera especial, que le encanta y llama mucho su atención.

me la suda

Es un vulgarismo usado en España por adolescentes para dar a entender que no te importa algo o que importa un bledo. Es una forma despectiva y poco cortés de decir que algo no te interesa o que lo desprecias porque no tiene importancia para ti.

me la trae fresca

De acuerdo con la jerga juvenil española, significa que algo no le importa, sentir indiferencia o falta de interés.

me renta

Expresión española que significa me merece la pena, me tiene cuenta.

mecos albeit

Mecos es sinónimo de semen o esperma.

Albeit es una conjunción en inglés que significa sin embargo, no obstante, aunque.

El significado de las dos palabras juntas no resulta comprensible a menos que se conozca la oración o el contexto general del cual forman parte.

medalit

Medalit o Medalith es un nombre propio peruano de significado desconocido.

media crew

En inglés, *media* significa medios de comunicación y *crew* significa tripulación o personal a bordo.

La traducción literal de *media crew* sería entonces personal o tripulación de medios de comunicación.

melancia

Melancia es una palabra de origen portugués cuyo significado en español es sandía.

melon music

MelOn Music es el nombre de una tienda de música en línea sudcoreana. El nombre es un acrónimo de las palabras *melody on.*

meme

Meme viene de la palabra griega *mimema* que significa imitación. Representa una forma de propagación cultural, un medio para que la gente trasmite memorias sociales o ideas culturales entre sí. El meme es un término utilizado en Internet para describir una idea o símbolo que se propaga rápidamente en forma viral (como un virus).

memes

Esta pregunta ya se respondió hace algún tiempo.

Hay que buscar la respuesta alrededor de 15 o 20 páginas atrás aproximadamente

menoscabo laboral

Menoscabo es la acción y efecto de menoscabar.

Menoscabar es un verbo que significa mermar una cosa quitándole una parte. En sentido figurado significa estropear o restar calidad a algo y también perjudicar o dañar a alguien.

Laboral significa relativo al trabajo. Por tanto, menoscabo laboral es un daño o perjuicio en el trabajo.

merar

Rebajar un líquido con agua para disminuir la concentración o los grados de alcohol

merme

Es un modismo chileno cuyo significado es tonto.

También se usa asopao o pastel con el mismo significado.

metáfora y ejemplos

Una metáfora (con acento en la "a" intermedia) es una expresión relacionada con algún objeto o idea en particular pero que se aplica a otra palabra o frase para dar a entender que hay semejanza entre ellas.

Ejemplos.-

Tus ojos son dos luceros. Se refiere a que los ojos de esa persona brillan como dos luceros.

Las perlas de tu boca. Se refiere a que tiene los dientes blancos como perlas.

Llegué volando del trabajo. Significa que esa persona llegó apresuradamente de su trabajo.

meter bucos

Esta pregunta ya fue contestada el día de ayer.

meter bucos

Según el diccionario, buco es el macho cabrío, una abertura o hendidura y también sinónimo de cabida.

Sin embargo, dar bucos significa dar de golpes o puñetazos según la jerga juvenil en España.

mexi camali

Es probable que mexi sea una abreviación de mexica, mexicana o mexicano.

Camali o Kamali es un nombre árabe que significa "espíritu guía o protector".

métele chala

Es un modismo de la jerga juvenil chilena cuyo significado es apúrate, apresúrate, hazlo más rápido.

mi gozo en un pozo

Es una expresión usada en caso de desencanto y decepción.

Significa que se ha fracasado en algo en lo que se había puesto esperanzas y no resultó como se esperaba.

Un pozo es sinónimo de desilusión, de depósito de cosas irrecuperables.

mi hersh

Es una variante de la forma como le dicen en Costa Rica a cualquier persona de manera informal de acuerdo con la jerga juvenil.

Otras formas son mae, mop o pa.y tampoco significan nada, solo son modismos.

miedo escénico

Es el temor o inseguridad que experimenta una persona de hablar, actuar o comportarse ante un público numeroso presente en un evento o escenario, como un concierto, una obra de teatro o un discurso multitudinario. Se trata de un obstáculo que se puede llegar a superar con la práctica.

miedo reverencial

La doctrina canonística ha definido el miedo reverencial como la estima o creencia en un mal futuro que se teme recibir de aquellos bajo cuya potestad nos encontramos.

El adjetivo "reverencial" adosado a la palabra "miedo" sirve para expresar como un exceso en el respeto y en la estima (reverentia en latín) que se debe a los padres, personas mayores, superiores, etc., es susceptible de degenerar en una pérdida de libertad, que incluso puede quebrar la validez de un consentimiento como lo es el matrimonio.

miguel de cervantes

A Miguel de Cervantes Saavedra se le considera como gloria de las letras españolas.

Dramaturgo, novelista y poeta, está considerado como el más grande escritor español de todos los tiempos y uno de los mejores escritores universales.

Enriqueció el idioma español, como Shakespeare lo hizo con el inglés en Inglaterra. Su obra cumbre, Don Quijote de la Mancha, la comenzó a escribir en la cárcel a finales del siglo XVI convirtiéndose en un éxito universal de lectura obligada.

miguel de cervantes

La respuesta se encuentra unas cuantas preguntas atrás, en esta misma página.

milanga

Milanga es un término usado por la jerga juvenil de Argentina que significa milanesa.

milf

MILF es una actriz porno no tan joven (entre 40 y 55 años) que generalmente es madre pero sigue conservando cierto atractivo sexy.

Es un acrónimo en inglés de Mom I'd Like to Fuck que en español significa Mamá me gustaría fornicar (hacer el acto sexual).

MILF es también un grupo armado separatista islámico de Filipinas. Su nombre completo en inglés es Moro

Islamic Liberation Front que en español es Frente Moro de Liberación Islámico.

millenials

Los millenials es una generación de jóvenes nacidos entre 1981 y 1995 que tienen entre 20 y 35 años de edad y que se hicieron adultos con el cambio de milenio (de ahí su nombre).

Se trata de la generación de futuros consumidores y usuarios de servicios en un mercado sustancial con nuevas características, necesidades y demandas.

ministérico

Es como se les dice en España a los seguidores o fanáticos de la serie El Ministerio del Tiempo y que han llenado Internet con relatos, ilustraciones y comentarios de esta ficción española surgida en 2015.

ministéricos

En 2015 surgió en la televisión española una nueva serie que causó sensación llamada El Ministerio del Tiempo. Con ella surgieron también un buen número de fans o seguidores de la serie que se hacen llamar ministéricos, personas admiradoras y entusiastas de esta producción en Internet.

ministro en funciones

Un ministro en funciones es el que ejerce el cargo de ministro en el gobierno en sustitución de otro.

En funciones, en este caso, significa que está a cargo y bajo su responsabilidad las funciones que el presidente o primer ministro le delegue o que la ley le confiera.

mirarse el ombligo

Mirarse el ombligo es una expresión que se usa para dar a entender que una persona se abandona a la autocomplacencia y al egocentrismo, es decir, se enfoca en sí misma y se olvida de los demás.

El origen de esta expresión proviene de una antigua costumbre cristiana de los monjes hesicastas de la iglesia griega ortodoxa, quienes acostumbraban dejar caer la cabeza durante la meditación, como si se estuvieran viendo el ombligo.

mirsa l nombre

Mirsa o Mirza es un nombre propio de origen persa cuyo significado es dudoso.

Unos opinan que es un título honorífico que equivale a "señor" en español.

Otros dicen que significa "hijo de príncipe".

Por tratarse de un nombre propio extranjero terminado en "a", se usa como nombre femenino en algunos países como España, lo cual es perfectamente válido.

mis condolencias

Mis condolencias es una expresión que se usa para expresar el pesar o dolor por algún hecho desgraciado, como la muerte de alguna persona. Condolerse significa compadecerse.

misericordia de dios

Misericordia es un término que proviene del latín y es una virtud que impulsa a ayudar, tener compasión y perdonar.

Para el cristianismo, la misericordia de Dios es un atributo divino que los fieles piden a Dios para que tenga piedad y perdone sus pecados y desobediencias aunque no sea merecida.

mito en filosofía

El mito es un relato fantástico y fabuloso que describe lo que aconteció en la antigüedad pero en forma imaginaria, sin fundamento ni bases reales. Puede tratarse de epopeyas o hechos heroicos que explican el inicio de la historia de un pueblo, de la humanidad o el principio del mundo.

En filosofía, el mito dio origen al "logos" que es la palabra inteligible (que solo es conocida por el entendimiento), aunque el mito fue y sigue siendo la base de la realidad filosófica.

mito o leyenda

Estas dos palabras suelen evocarse en forma conjunta, pues la unión de significados entre ambos es espontánea.

Un mito es una narración maravillosa protagonizada por dioses, héroes o personajes fantásticos que explica o da

sentido a determinados hechos o fenómenos que forman parte del sistema de creencias de un pueblo o cultura.

Una leyenda es una narración popular que cuenta un hecho real de carácter histórico que se trasmite en forma oral o escrita, de generación en generación, e incluye elementos de ficción y en ocasiones personajes sobrenaturales.

mitradel

Mitradel son las siglas de Ministerio de Trabajo y Desarrollo Laboral en Panamá.

miudiño

O Miudiño es una canción popular gallega que se canta como un himno por algunos fanáticos al fútbol en Galicia, España.

En cuanto al significado de esta palabra, no fue posible encontrarlo.

moción de censura

La moción de censura es una proposición presentada en una asamblea política para expresar disconformidad con el gobierno.

Es un procedimiento por el que los partidos políticos con representación en la cámara baja de un parlamento en pleno, pueden exigir la responsabilidad al poder ejecutivo.

mocorito

El municipio de Mocorito se encuentra ubicado en el estado de Sinaloa. La ciudad del mismo nombre fue declarada pueblo mágico recientemente en septiembre de 2015. El nombre significa: "Lugar donde habla la gente el dialecto cahita"; o "Lugar donde habitan los indios mayos o macorita".

modaba

Aparentemente "modaba" se trata de un sinónimo de "nos daban";, aunque no es seguro.

Es una palabra que no existe en el diccionario, lo cual no es de extrañar.

modelo lean

Lean en inglés significa ágil, esbelto, sin grasa.

El modelo lean es un proceso de manufactura esbelto. La palabra esbelto se refiere a la descripción de una empresa o proceso libre de desperdicio o ineficiencias y que se realiza con el mínimo de recursos necesarios.

Es una herramienta de gestión de mejoramiento continuo que disminuye dramáticamente el tiempo en que el cliente coloca un pedido hasta que recibe el producto o servicio, eliminando desperdicios o actividades innecesarias que no agregan valor al proceso.

monchar

Es un modismo usado en Costa Rica que significa comer. La moncha es la comida o el hambre.

monguer

Es una palabra inventada en las redes sociales para ser usada en vez de tonto, imbécil, retrasado mental. Su origen es desconocido.

monopsonio y oligopsonio

El oligopsonio es una situación de competencia imperfecta que surge en un mercado donde existe un número pequeño de demandantes o consumidores en los cuales se deposita el control sobre los precios y las cantidades de un producto. Los beneficios, por tanto, se concentran en los compradores (que en ocasiones son intermediarios) y no en los productores, los cuales resultan perjudicados al no recibir un precio razonable por sus productos.

Un monopsonio es un tipo de mercado en el que existe un único comprador o demandante en vez de varios. También es una competencia imperfecta debido a que el precio de los bienes o servicios es determinado por el único demandante, quien posee mayor poder y los compradores deben adaptarse a sus exigencias.

mood

La traducción de "mood" del inglés al español puede tener varios significados.

Significa humor, estado emocional, estado de ánimo temporal y modo gramatical.

Ejemplos: Conservar el buen humor es importante. La lluvia afecta mi estado de ánimo. El modo subjuntivo es complicado.

morbo en españa

Morbo proviene del latín `"morbus"`; ``que significa enfermedad. Familiarmente se usa para designar la atracción oculta por alguien o algo prohibido, desagradable o inmoral. Morboso es una persona enferma que revela un estado físico o psíquico insano.

morbo tikura

La palabra morbo tiene dos significados.

- 1) Interés malsano o atracción hacia acontecimientos desagradables.
- 2) En medicina, es una enfermedad o alteración de la salud.

Tikura parece ser un nombre o apellido malasio o japonés. Probablemente morbo tikura se refiera al nombre de una enfermedad descubierta por Tikura, o bien, al interés malsano hacia esta persona.

morder los labios al besar

Morder los labios al besar generalmente es señal de un beso sensual y apasionado.

El morder suavemente el labio de otra persona demuestra pasión, amor y deseo.

mordor

Mordor es un lugar perdido, donde se escondían orcos y humanos en El Señor de los Anillos.

Este nombre se utiliza para referirse a un sitio lejano. O sea, si una chica está en el centro de la ciudad y debe ir a un lugar alejado, dice: `Me voy a Mordor.`

morir con la boca abierta

La mayoría de las personas al morir, lo hacen con la boca abierta. La razón es que al fallecer se relajan todos los músculos del cuerpo y se pierde el control de la mandíbula inferior, por lo que es necesario sujetarla con una venda alrededor de la cabeza.

Sucede algo parecido al hecho de dormir boca arriba, en el que el cuerpo se relaja y los músculos de la mandíbula dejan de estar tensos, ocasionando que la boca se abra.

morir con las botas puestas

Se trata de un dicho popular que significa morir trabajando o en pleno trabajo, cumpliendo con su deber.

Es una similitud que se hace con los soldados en la guerra que morían en medio de la lucha con el calzado puesto.

morir en la rueda

Morir o morirse en la rueda es una expresión chilena que significa respetar lealmente un secreto y guardar silencio sin decir nada.

Se refiere a la rueda usada en la Edad Media para torturar y aplicar suplicio a los presos para que confesaran.

morlaco cuenca

Morlaco es una palabra que tiene varias acepciones

Proviene del italiano "morlacco" que significa hombre rústico. También es el gentilicio de una población de pastores en Morlaquia, un antiguo país europeo.

Por extensión, se le dice morlaco a quien finge ser tonto o ignorante, falta de entendimiento o razón.

Morlaco es también un toro de lidia de gran tamaño.

En América, es un peso duro, el patacón. una moneda de plata de una onza. En varios países de América esta palabra equivale a "dinero".

Cuenca es una ciudad de Ecuador y a sus pobladores se les dice morlacos.

morlaquia

Morlaquia es un antiguo país europeo situado en la región de la orilla oriental del Mar Adriático, al norte de Dalmacia (hoy Croacia).

En Ecuador, la morlaquía se refiere a las costumbres y cultura popular de los habitantes del municipio de Cuenca.

mossack fonseca

Mossack Fonseca es uno de los muchos despachos establecidos en Panamá que se dedican a registrar sociedades offshore (empresas extranjeras) para que puedan operar con ciertos beneficios en países conocidos como "paraísos fiscales". Este y otros muchos despachos más, fueron descubiertos por varios periodistas y dados a conocer al público como parte de una investigación de documentos conocidos como Los Papeles de Panamá.

movember

Movember es una contracción de las palabras inglesas *moustache* (bigote) y *november* (noviembre).

Es un evento anual en que los varones de 21 países se dejan crecer el bigote en el mes de noviembre y organizan encuentros con la intención de concienciar sobre temas de salud del hombre y recaudar fondos para ayudar a las instituciones dedicadas a luchar en contra de los problemas de salud masculina.

mover algo violentamente

Mover algo violentamente es sinónimo de sacudir. Significa golpear algo o agitarlo en el aire con violencia para quitarle el polvo o enjugarlo.

movilízate

Movilízate es el imperativo del verbo movilizar, conjugado con la segunda persona del singular tu.

Movilizar significa poner en actividad o movimiento tropas, partidos políticos, capitales, etc. También significa poner en práctica algún recurso para conseguir un fin.

Movilízate equivale a decir ponte en movimiento, muévete, ponte en acción.

mucha carne pa tan poco gato

Es un modismo chileno que significa que algo es demasiado bueno para alguien que no lo vale o no lo merece.